

TITULARES LOCALES

El Sol de Puebla

Difieren partidos por redistribución

Posiciones encontradas generó el primer escenario de redistribución federal en Puebla presentado por la llamada Comisión Local de Vigilancia del IFE, ya que aunque Roberto Orea Zárate, representante del PAN ante el órgano electoral y Ernesto Leyva Córdova, diputado local del PRI avalaron la propuesta, el dirigente estatal del PRD, Éric Cotoñeto Carmona, acusó que la misma tiene una intención política para favorecer al tricolor. (El Sol de Puebla)

EL HERALDO DE MÉXICO EN PUEBLA

Diputados, a la orden de RMV

Los diputados integrantes de la junta de gobierno y coordinación política del congreso local aprobaron una sesión extraordinaria para el 6 de septiembre en la que podrían avalar las reformas enviadas por el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, entre las que destaca la aprobación de una deuda para las administraciones municipales entrantes. (Heraldo)

Síntesis

Descarta ST alza al transporte público

La Secretaría de Transporte (ST) no considera un aumento a la tarifa del transporte público en la entidad, además de que la dependencia no incluyó nunca en su agenda el alza. (Síntesis)

tolerancia

Por el momento, no al teleférico, reitera INAH

Tras el anuncio con bombo y platillo del gobierno estatal que había ganado el juicio contra el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), la dependencia federal aseguró que el juicio continúa y el morenovallismo tendrá que esperar varios meses para un resolutive final, "por lo que continuará parada la obra". (Intolerancia Digital)

CAMBIO

Austeridad: financia Esparza su campaña con un sorteo

Alfonso Esparza Ortiz se alejó otra vez de los excesos del agüerismo y determinó financiar su campaña a la rectoría de la BUAP para el periodo 2013-2017 con un sorteo denominado Amigos de Esparza, en el que funcionarios y académicos de la máxima casa de estudios del estado compraron boletos con valor de 500 pesos cada uno para recaudar un millón de pesos. (Cambio)

MILENIO

Una vez al día se come en la junta auxiliar de Canoa

Habitantes de la junta auxiliar de San Miguel Canoa, una de las localidades más pobres de la entidad y con mayor marginación, tienen una comida diaria y cuando bien les va, hasta dos. La carne la prueban una vez a la semana. (Milenio digital)

La Jornada de Oriente

INAH: continuaran el teleférico los sellos de clausura

A pesar de que el gobierno del estado introdujo a trabajadores en la torre del teleférico que se ubica en el fraccionamiento San Francisco, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) no retirará los sellos de clausura de ninguna de las cuatro torres de este proyecto que están edificadas. (La Jornada de Oriente)

TITULARES DIGITALES

@-consulta

Prevén ganancias de 30 mil mdp por líneas 2 y 3 del Metrobús a 30 años

Ganancias estimadas por 764.5 millones de pesos en 2015 y de 30 mil 185 millones en un plazo de operaciones hasta 2044, arrojará la operación de las líneas 2 y 3 del sistema de Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), mejor conocido como "Metrobús". (@-consulta)

Suscribe Moreno Valle convenio con UNESCO

El gobernador Rafael Moreno Valle y Nuria Sanz, oficial a cargo de la Oficina de la



UNESCO en México, suscribieron un convenio de colaboración para impulsar acciones de rescate histórico, de investigación y divulgación de la evolución humana. (Periódico digital)



Golpean policías de Cholula a dos centroamericanos

Policías municipales de San Pedro Cholula, donde es presidenta Dolores Parra Jiménez, golpearon brutalmente a migrantes centroamericanos que cruzaban por calles de esa ciudad y que pedían monedas a automovilistas. (Contraparte)



Todos conocen quién es Espino: Zaldívar

El presidente de la Comisión Inspectoral del Congreso del Estado, Jesús Zaldívar Benavides, minimizó las acusaciones del ex dirigente nacional del PAN, Manuel Espino Barrientos, pues señaló que "todos conocen quién es el señor", soltó. (Imagen Poblana)



Van 11 asaltos a mano armada en restaurantes de Puebla

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) Puebla anunció la implementación de un esquema de recompensas a quienes proporcionen datos fidedignos que ayuden al aseguramiento de una banda dedicada al robo en restaurantes, asimismo se dieron a conocer los retratos hablados de 7 sujetos y 2 fotografías de los presuntos responsables. (Puebla Online)

TITULARES NACIONALES



Mueve CNTE informe

La CNTE se apuntó un nuevo logro: que el Presidente modifique el día, la hora y el lugar de su mensaje con motivo de su Primer informe de Gobierno. (Reforma)



Opera CNTE en una casa del gobierno de Oaxaca en el DF

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) opera en el Distrito Federal desde una casa del gobierno de Oaxaca ubicada en la colonia Del Valle. (El Universal)



Peña: hablamos con la CNTE, pero la evaluación va

El presidente Enrique Peña Nieto insistió en que el gobierno federal seguirá "firme y decidido" con la aprobación de la Ley de Servicio Docente con la que se completaría la reforma educativa propuesta. (Milenio digital)



Videgaray: no despegó la economía en el primer año de Peña

El crecimiento de la economía mexicana en 2013, primer año del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, va a ser claramente insatisfactorio, admitió Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda y Crédito Público. (La Jornada)



Casa Saba afina reingeniería financiera para evitar default

La compra apalancada de Farmacias Ahumada, a la luz de los ajustes en el mercado de distribución de medicamentos, ha puesto en entredicho la viabilidad de la operación para el distribuidor farmacéutico. (El Economista Digital)



"Cumpliremos con la ley de evaluación": Manlio y Aureoles

Los diputados Manlio Fabio Beltrones, del PRI, y Silvano Aureoles, del PRD, aseguraron que en los primeros días del periodo ordinario de sesiones, que inicia el 1 de septiembre, se someterá a votación ante el pleno de la Cámara de Diputados el dictamen de la Ley del Servicio Profesional Docente, la cual es rechazada por los integrantes de la CNTE y ha sido motivo de conflictos políticos y sociales (Crónica Digital)



Peña cancela gira por pugna docente; sin acuerdo sobre mesas de diálogo

El presidente Enrique Peña Nieto informó que canceló su visita de Estado a Turquía, que estaba programada del 2 al 4 de septiembre, para "darle curso a las reformas que hemos

estado postulando" en materia educativa. (Excélsior)

INFORMACIÓN DEL ALCALDE

La Jornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Afirma Rivera Pérez que no dejará obras inconclusas y cumplirá con sus metas**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, rechazó que su administración vaya a dejar obras pendientes o inconclusas, como lo afirmó el Consejo Ciudadano de Obra Pública. Ayer por la mañana el edil capitalino consideró que el porcentaje de eficiencia en el cumplimiento de las metas establecidas en el Plan Municipal de Desarrollo es de 84.5 por ciento, por lo que consideró que habrá tiempo y recursos para poder cumplir con el 15.5 por ciento restante. "Salimos bien calificados", consideró el presidente municipal quien destacó algunos de los programas que ha realizado su gestión, como el desarrollo de vialidades. (Javier Puga)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/29/afirma-rivera-perez-que-no-dejara-obras-inconclusas-y-cumplira-con-sus-metas/>



PERIODICO DIGITAL

- **Analiza Comuna crear fondo para recompensas por denuncias ciudadanas**

Después de que el Ayuntamiento de Puebla promovió por primera vez en la ciudad el programa de recompensas con el objetivo de capturar a los integrantes de una banda dedicada al robo a restaurantes y comensales —que habrían incurrido en unos ocho eventos en la capital y San Andrés Cholula—, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez reveló que analiza la creación de un fondo de recursos específico para esta estrategia contra la delincuencia. Indicó que el factor de decisión podría ser el éxito del primer esquema; en ese sentido, negó que esta estrategia represente que no sean capaces de capturar a los delincuentes y resaltó que es una iniciativa que vincula a la sociedad en el ejercicio y procuración de justicia. (Abel Martínez)

http://periodicodigital.com.mx/notas/analiza_comuna_crear_fondo_para_recompensas_por_denuncias_ciudadanas#.Uh6KqeWv5KY

PERIODICO DIGITAL

- **Enfrentarán alcaldes panistas crecimiento desordenado de ciudades**

Eduardo Rivera Pérez, en su calidad de presidente de la ANAC emanados del Partido Acción Nacional, anunció que firmarán un convenio con la SEDATU, con el objetivo de que los 90 municipios que concentran el 80 por ciento de la población mexicana puedan regirse por normas internacionales de desarrollo urbano en los siguientes años. Al señalar que uno de los problemas que enfrentan los gobiernos locales es el crecimiento desordenado de las zonas urbanas, señaló la necesidad de establecer políticas públicas en la materia que otras naciones han aplicado para sobrevivir a este fenómeno. Sentenció que este documento será un primer paso para que los gobiernos locales del país ordenen el desarrollo urbano. (Abel Martínez)

http://periodicodigital.com.mx/notas/enfrentaran_alcaldes_panistas_crecimiento_desordenado_de_ciudades#.Uh6MnuWv5KY



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Respalda Rivera reelección de Maldonado en el PAN**

Tras reconocer su trabajo, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que la reelección del dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera sería una buena opción. En este sentido, explicó que la decisión de permanecer en la dirigencia municipal le corresponde al propio Gerardo Maldonado, aunque consideró que su trabajo fue exitoso, pues por primera vez y de manera consecutiva el PAN gana una elección en Puebla capital. "Existe un trabajo acreditado y será una decisión de él. Cuando se gana una elección a los presidentes se les evalúa y me parece que tiene méritos al respecto, pero es una decisión personalísima", dijo. (Marco Fierro)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53989

NG PUEBLA

NG PUEBLA

- **Respalda Rivera resultados de Maldonado**

Tras reconocer el trabajo de Gerardo Maldonado Balvanera, dirigente municipal del Partido Acción Nacional (PAN), el munícipe de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, consideró que debe tomarse en cuenta su esfuerzo en caso de una posible reelección para la dirigencia del blanquiazul. Al mencionar que se habla de algunos buenos prospectos como el secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel o el regidor Matías Rivero Marines, el munícipe resaltó el logro de Maldonado Balvanera para ganar una elección cuando el PAN gobierna la ciudad. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/61990respalda-rivera-resultados-de-maldonado#.Uh8PNOWv5KY>

NG PUEBLA

- **Se han invertido 17 mdp para mil 500 aulas de medios: Rivera**

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, resaltó que su administración invirtió 17 millones de pesos para mil 500 Aulas de Medios en la capital poblana, equipadas con sistemas de cómputo en los distintos niveles educativos, desde preescolar hasta bachillerato, como parte de una estrategia a favor de la educación. Así lo expresó durante la entrega de un Aula de Medios en el bachillerato matutino Ignacio Zaragoza y vespertino José Vasconcelos, con una inversión de 217 mil 900 pesos, que forma parte de las 54 instituciones que se equiparán este año con, de las cuales restan 14 de nivel bachillerato. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/61947se-han-invertido-17-mdp-para-mil-500-aulas-de-medios-rivera#.Uh8Qj-Wv5KY>

INFORMACIÓN DEL GABINETE

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Analiza Gali cinco prospectos para dirigir Seguridad Pública**

El alcalde electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, anunció que evalúa cinco nombres para dirigir la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPyTM) en el próximo gobierno municipal, buscando que sea conocedor de la problemática local y con experiencia comprobada. Entre los perfiles figuran el actual director del CERI, Eduardo Vázquez Rossainz, la rectora de la Academia de Formación y Desarrollo Policial Puebla Iniciativa-Mérida General Ignacio Zaragoza, Lourdes Rosales Martínez, así como Manuel Alonso García, ex secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal en el trienio pasado. (Marco A. Mirón, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3104083.htm>

tolerancia

INTOLERANCIA

- **Sancionarán a escuelas sin plan de protección civil**

Tras las últimas lluvias registradas en la capital poblana, la dirección de Protección Civil municipal ha iniciado recorridos por escuelas de la capital para verificar que se encuentren en buenas condiciones y que cuenten con su programa interno de seguridad para actuar en caso de una contingencia. El titular de la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori, señaló que todas las escuelas, tanto públicas como privadas, deben contar con su programa interno de protección civil; de lo contrario, podrían hacerse acreedoras a multas que van de los 50 a los 3 mil días de salario mínimo. (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112236

CAMBIO

CAMBIO

- **Exigencias del sindicato se analizarán en la transición**

La exigencia de Israel Pacheco al Ayuntamiento de Puebla para le entreguen 400 bases al sindicato y el aumento salarial que no se ha entregado, será un tema a analizar en las reuniones de la entrega-recepción, anunció Antonio Gali Fayad, al tiempo de garantizar que habrá una relación de respeto con el gremio. "Es un tema que tengo que ver con Eduardo Rivera, lo tenemos que platicar, es una petición hecha al gobierno municipal actual; cuáles son los compromisos que ellos pactaron", detalló. El alcalde electo afirmó que una vez que asuma la alcaldía de la Angelópolis mantendrá el diálogo con el líder del sindicato del Ayuntamiento, Israel Pacheco, con quien buscará un acercamiento para revisar los requerimientos que han solicitado los trabajadores. (Osvaldo Macuil Rojas)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/23758-exigencias-del-sindicato-se-analizaran-en-la-transicion>



E-CONSULTA

- **Entrega SMDIF apoyos a más de 700 adultos mayores en Puebla**

La presidenta del patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera entregó apoyos a 727 personas de la tercera edad de las Juntas Auxiliares de San Francisco Totimehuacan y San Baltazar Tetela en el marco del Día Nacional del Adulto Mayor. En el acto, Ortiz de Rivera mencionó que la perspectiva de ayuda a los adultos mayores, consiste en atender a la persona, al tiempo de fortalecer al resto de su familia; fomentando entre todos los integrantes de su núcleo: igualdad de oportunidades, respeto y bienestar. "Adicionalmente entregamos 30 bastones, 10 sillas de ruedas, 7 andaderas, 320 cobertores y 300 despensas, a este sector de la población", puntualizó. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-28/ciudad/entrega-smdif-apoyos-mas-de-700-adultos-mayores-en-puebla>

E-CONSULTA

- **Divulgan imágenes de asaltantes a restaurantes en Puebla**

El Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata (CERI) divulgó los retratos hablados de cuatro de siete asaltantes de restaurantes, vinculados con al menos ocho robos en la capital del estado. Las imágenes fueron presentadas por el director del CERI, Eduardo Vázquez Rossainz, quien especificó que de estos cuatro delincuentes, dos son los más peligrosos y buscados por las autoridades municipales y estatales. Informó que esta institución ha registrado 16 robos con presencia de comensales en el municipio, pero de estos, ocho fueron cometidos presumiblemente por esta banda delictiva, según los videos de las cámaras de vigilancia. (Diana Jiménez)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-28/seguridad/divulgan-imagenes-de-asaltantes-restaurantes-en-puebla>



PUEBLA ON LINE

- **Tony Gali reitera que dará prioridad a constructoras de Puebla**

El presidente municipal electo de Puebla, Tony Gali, ratificó su compromiso de trabajar de cerca y darles prioridad a las empresas constructoras poblanas para la ejecución de obra pública. Afirmó que "las empresas dedicadas al ramo de la construcción contarán con viabilidad y conocimiento de los proyectos que se llevarán a cabo en el municipio". En el marco de la vigésima tercera Expo Construcción Puebla 2013, el alcalde electo hizo un reconocimiento al trabajo que realizan el secretario de Infraestructura del Gobierno del Estado, José Cabalán Macari Álvaro, y el secretario de Obra Pública municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, sobre todo porque han coordinado con éxito el desarrollo de obras en beneficio de la capital. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43737:tony-gali-reitera-que-dar%C3%A1-prioridad-a-constructoras-de-puebla&Itemid=125

PUEBLA ON LINE

- **SSPTM Puebla presentó retratos hablados de asaltantes de restaurantes**

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) Puebla anunció la implementación de un

esquema de recompensas a quienes proporcionen datos fidedignos que ayuden al aseguramiento de una banda dedicada al robo en restaurantes, asimismo se dieron a conocer los retratos hablados de 7 sujetos y 2 fotografías de los presuntos responsables. El Director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz, informó que lo anterior forma parte de una estrategia complementaria que lleva a cabo el área operativa y de análisis. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43725:ssptm-puebla-present%C3%B3-retratos-hablados-de-asaltantes-de-restaurantes&Itemid=125

RETO diario

RETO DIARIO

- **Ratifica Tony Gali compromiso de impulsar desarrollo de constructoras poblanas**

El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali, ratificó su compromiso de trabajar de cerca y darles prioridad a las empresas constructoras poblanas para la ejecución de obra pública. Afirmó que "las empresas dedicadas al ramo de la construcción contarán con viabilidad y conocimiento de los proyectos que se llevarán a cabo en el municipio". En el marco de la vigésima tercera Expo Construcción Puebla 2013, el alcalde electo hizo un reconocimiento al trabajo que realizan el Secretario de Infraestructura del Gobierno del Estado, José Cabalán Macari Álvaro y del Secretario de Obra Pública municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, sobre todo porque han coordinado con éxito el desarrollo de obras en beneficio de la capital. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50527&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ratifica-Tony-Gali-compromiso-de-impulsar-desarrollo-de-constructoras-poblanas>

RETO DIARIO

- **Presentarán "Catálogo de la exposición Puebla de mis sabores"**

El chile en nogada, las cazuelas de mole, las tortitas de Santa Clara y otros dulces típicos como los muéganos, así como las notas de consumo de varios restaurantes de los Portales del Centro Histórico de nuestra ciudad son parte de los elementos que conforman las cincuenta piezas presentadas en el catálogo Puebla de mis Sabores, editado por el Ayuntamiento a través del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP). "Las exposiciones tienen una temporalidad, pero los catálogos sirven como memoria permanente del trabajo realizado", señala respecto a esta edición Martha Patricia Sánchez Matamoros, Directora del IMACP. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50536>

NG PUEBLA

NG PUEBLA

- **Presenta CERI retratos hablados de asaltantes de restaurantes**

El director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz, presentó las fotografías y retratos hablados de los posibles integrantes de la banda de asaltantes a restaurantes para identificarlos a través de la denuncia, a cambio de una recompensa de 100 mil pesos a quien proporcione información. El encargado de la operación del CERI anunció que para este programa de recompensas se ha activado el número 3 03 85 11, donde se podrá hacer la llamada de manera anónima o al correo electrónico denunciaanonimapuebla@pueblacapital.gob.mx. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/61983presenta-ceri-retratos-hablados-de-asaltantes-de-restaurantes#.Uh8PreWv5KY>

NG PUEBLA

- **Dona SMDIF zapatos y aparatos para adultos mayores**

Con motivo del Día Nacional del Adulto Mayor, el SMDIF donó pares de zapatos y aparatos funcionales para personas de la tercera edad, con mayor necesidad, de las juntas auxiliares de San Francisco Totimehuacán y San Baltazar Tetela. Para celebrar a los abuelitos, el organismo que preside Liliana Oritz de Rivera otorgó 80 pares de calzado para adultos mayores con pie diabético, artritis, deformaciones y otros problemas de pie; así como 127 aparatos ortopédicos de acuerdo a una evaluación de las principales deficiencias. En el acto de entrega, Ortiz de Rivera mencionó que también se entregaron 15 bastones de apoyo y 15 de guía, 10 sillas de ruedas, siete andaderas, 320 cobertores y 300 despensas a individuos de edad avanzada. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/61977dona-smdif-zapatos-y-aparatos-para-adultos-mayores#.Uh8P5-Wv5KY>

INFORMACION PUEBLA CIUDAD



HERALDO

- **Realiza ST diagnóstico del transporte público**

Con la intención de conocer las condiciones actuales del servicio y calidad del transporte público y determinar la posibilidad de un incremento al costo en el pasaje, la Secretaría de Transporte (ST) inició la elaboración de estudio técnico, informó la diputada Denisse Ortiz. Destacó que entre las instituciones de educación superior que están participando en la elaboración del estudio se encuentran la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, entre otras universidades que buscan conocer la situación actual del servicio de transporte público. Reveló que la Secretaría del Transporte les informó a los legisladores locales respecto al desarrollo de este estudio, por lo que en cuanto se tengan los resultados de esta evaluación se informará a los diputados como representantes ciudadanos. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-29/portada/realiza-st-diagnostico-del-transporte-publico>

Síntesis

SINTESIS

- **Impulsará Gali desarrollo de constructoras**

El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali, ratificó su compromiso de trabajar de cerca y darles prioridad a las empresas constructoras poblanas para la ejecución de obra pública. Afirmó que 'las empresas dedicadas al ramo de la construcción contarán con viabilidad y conocimiento de los proyectos que se llevarán a cabo en el municipio'. En el marco de la vigésima tercera Expo Construcción Puebla 2013, el alcalde electo hizo un reconocimiento al trabajo que realizan el Secretario de Infraestructura del Gobierno del Estado, José Cabalán Macari Álvaro y del Secretario de Obra Pública municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, sobre todo porque han coordinado con éxito el desarrollo de obras en beneficio de la capital. (Redacción)

<http://sintesis.mx/articulos/68262/impulsara-gali-desarrollo-de-constructoras/puebla>

SINTESIS

- **Garantiza Gali obra pública**

Puebla mantendrá su dinamismo en obra pública en 2014 con proyectos como el Metrobús, tres mil calles y la atención a vialidades con taponamientos viales, confirmaron en entrevistas por separado el secretario de Infraestructura, Cabalán Macari, y el presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad. El secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari Alvaro, ratificó que se firmó la semana previa la obra del Metrobús con Cementos Mexicanos, coordinándose con los trabajos que se desarrollan en la 11 Norte-Sur que sumarán unos 560 millones de pesos de inversión. (Mauricio García León)

<http://sintesis.mx/articulos/68253/garantiza-gali-obra-publica-/puebla>



INTOLERANCIA

- **Por el momento, no al teleférico, reitera INAH**

Tras el anuncio con bombo y platillo del gobierno estatal que había ganado el juicio contra el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), la dependencia federal aseguró que el juicio continúa y el morenovallismo tendrá que esperar varios meses para un resolutivo final, "por lo que continuará parada la obra". No podrá reiniciar los trabajos de construcción de la obra porque el organismo federal presentó, el pasado martes, un recurso de queja o revisión por la resolución en su contra. Por eso mismo no se retirarán los sellos de la construcción y permanecerán un rato más, como informó en entrevista el delegado del INAH, Francisco Ortiz Pedraza. (Jorge Castillo)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112230



CAMBIO

- **Chayito Robles arrancará la Cruzada en el CIS y Azumiatla**

La secretaria de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles Berlanga, finalmente vendrá a Puebla para arrancar la Cruzada Nacional contra el Hambre. La agenda, sin embargo, sufrió modificaciones pues el arranque ya no será en la junta auxiliar de San Miguel Canoa. Los conflictos políticos que vive la junta auxiliar de la ciudad de Puebla provocaron que la implementación del programa federal se trasladara a San Andrés Azumiatla, previa ceremonia oficial en el CIS con el gobernador Moreno Valle. Este día a las 10 de la mañana, Robles Berlanga en conjunto con el gobernador Rafael Moreno Valle realizará la instalación del Consejo Nacional de la Cruzada Nacional contra el Hambre en la capital del estado, desde el salón Angelópolis del Centro Integral de Servicios (CIS). (Gerardo Ruiz) <http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23738-conflicto-en-canoa-ocasiona-cambio-de-agenda-de-chayito>

MILENIO

MILENIO

- **En San Miguel Canoa, sólo una comida al día**

Habitantes de la junta auxiliar de San Miguel Canoa, una de las localidades más pobres de la entidad y con mayor marginación, tienen una comida diaria y cuando bien les va, hasta dos. La carne la prueban una vez a la semana. Los pobladores que en su mayoría hablan la lengua Nahúatl, dicen que a horas o días que arranque la Cruzada Nacional Contra el Hambre en Puebla, programa anunciado en enero pasado por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el personal de la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) no ha acudido a levantar un sondeo para determinar quiénes serán los beneficiados. (Elvia García) <http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08cd4dd8a>



PERIODICO DIGITAL

- **Marchan unos 200 contra Reforma Educativa en Puebla**

Unos 200 maestros afiliados al Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP) se manifestaron este miércoles en Puebla contra la Reforma Educativa, que califican como "criminal". Al filo de las 15:30 se concentraron en el Paseo Bravo para movilizarse hasta el corazón de la ciudad, la intención de que sus demandas fueran escuchadas, además de unirse a los miles de docentes que se manifiestan en la capital mexicana. Aunque resaltaron que la manifestación sumó apenas un par de cientos, consideran que al interior de las aulas existe inconformidad, pero a la vez temor a represalias al movilizarse en las calles de la Angelópolis. (Cristóbal Lobato) http://periodicodigital.com.mx/notas/marchan_unos_200_contra_reforma_educativa_en_puebla#.Uh6MJOWv5KY

PERIODICO DIGITAL

- **Gali Fayad reitera su compromiso con las constructoras poblanas**

Al participar en la inauguración de la vigésimo tercera expo Constru Show junto con el secretario de Infraestructura del estado, José Cabalán Macari, el presidente municipal electo de esta capital, Antonio Gali Fayad, reiteró su compromiso para trabajar y brindar oportunidades a las empresas constructoras poblanas. Gali Fayad destacó que durante su gestión "las empresas dedicadas al ramo de la construcción contarán con viabilidad y conocimiento de los proyectos que se llevarán a cabo en el municipio". Advirtió que el trabajo que se llevará a cabo estará coordinado con las autoridades estatales, de manera que se garantice una adecuada ejecución. (Verónica Aburto)

http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_reitera_su_compromiso_con_las_constructoras_poblanas#.Uh6MV-Wv5KY



IMAGEN POBLANA

- **Poblanos destinan casi 50 % de salario en transporte**

Usuarios del transporte público prueban un posible aumento al pasaje. Coinciden que destinan el 50 % de sus sueldos a ese servicio. Un alza les afectaría porque tendrían que disminuir el presupuesto familiar de alimentos y ropa. Personas entrevistadas por Imagen Poblana dijeron que hasta 50 centavos les pegaría. Por lo que pidieron a los diputados locales y a las autoridades tomar en cuenta a los ciudadanos antes de tomar una decisión que le pegue a la mayoría de los habitantes. Sara Sosa es usuaria del transporte público junto con su esposo y sus dos

hijos. Esta es su historia: "Gano 3,000 al mes y mi esposo otros 3,000. De puros pasajes destinamos 1,800, solo para ir a trabajar y llevar a los niños a la escuela. Mi esposo, como sale tarde, tiene que pagar taxi diario, son otros 1,200 mensuales. (Iván Viveros)

<http://www.imagenpoblana.com/2013/08/28/poblanos-destinan-casi-50-de-salario-en-transporte>



PUEBLA ON LINE

• **ST analiza aumento a tarifa del transporte; encarga estudio a universidades**

La diputada local panista Denisse Ortiz Pérez reveló que la Secretaría del Transporte (ST) ya inició la elaboración de un estudio técnico efectuado por algunas universidades, entre ellas la Benemérita Universidad de Puebla (BUAP), para determinar si hay condiciones para autorizar el posible incremento de la tarifa del transporte público. Indicó que dicho estudio técnico, tendrá el objetivo de conocer las condiciones y calidad actual del servicio, para valorar la petición del incremento del pasaje público cuyo costo actual es de 6 pesos. (Marisol Córdoba)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43745:st-analiza-aumento-a-tarifa-del-transporte-encarga-estudio-a-universidades&Itemid=125

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Javier López Díaz

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- Hoy la Presidenta del Sistema DIF Municipal Liliana Ortiz de Rivera va a rendir un informe respecto al tema de la red Mexicana de ciudades amigas de la niñez.
- El Delegado del PRI critica la ley de la deuda Municipal que contraviene evitar endeudamiento de los Municipios.
- El Instituto Poblano de la Mujer anuncia cartilla para mujeres adultas mayores.
- El DIF Municipal entrega 127 aparatos ortopédicos para la tercera edad.
- El Alcalde de Puebla Eduardo Rivera entrega aula de medios en la Escuela Zaragoza.
- La Comuna contempla un fondo de recompensa para capturar delincuentes.
- Ayer salieron 128 eventuales de Volkswagen unos ya tenían mas de 60 años.
- Piden que la fiesta brava no sea considerada como patrimonio cultural.



Fernando Canales

Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM

- El DIF municipal entregó apoyos a personas de la tercera edad para celebrar el día del adulto mayor.
- Revisaremos el asunto del asalto a restaurantes, Francisco Lobato, el consejero de la Canaco reveló ayer que en los últimos 18 meses, se han reportado 50 asalto a restaurantes, el apoyo de las autoridades ha sido claro en el asunto, hablaremos con el presidente de la Canirac.
- Si esta propuesta del ayuntamiento da resultados, de dar una recompensa de 100 mil pesos a quien de información sobre esta banda o bandas que asaltan restaurantes, podría institucionalizarse y se podría utilizar un recurso para esto.



Carlos Martín Huerta

Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM

- Las obras de la 11 norte sur de la segunda línea de RUTA, incluyendo el concreto, colectores, drenaje suman 560 mdp así lo dio a conocer también Cabalán Macari.
- La Canaco dice que en 18 meses 50 asaltos en restaurantes, es mucho.
- Y lo que sigue habiendo son asaltos a mano armada a cuentahabientes, que salen con su dinerito y ya los están esperando, ya saben cuanto y como lo llevan y se los quitan.

- Hay un fideicomiso para las recompensas es la idea que ya tiene el presidente municipal ERP, ofreciendo 100 mil pesos para esclarecer el tema de robo en restaurantes, si esto funciona abrimos un fideicomiso dice que haya la colaboración permanente de la sociedad pero que también sienta una retribución a su participación es una buena idea.
- En cuanto a las aulas de medios equipadas con nuevas computadoras esto es lo que anunció ayer el ayuntamiento al momento de entregar una más en Puebla.
- La fundación Únete buscará a Tony Gali para seguir con el programa de aula de medios que han funcionado afortunadamente muy bien.
- En cuanto a las tarifas, el ajuste tiene que ser matemático y atender variables que hoy no se toman en cuenta es lo que dicen los expertos en transporte. La ST ha encargando el estudio a la BUAP y determinará las necesidades que hoy tiene este sector de la población.
- En cuanto a las lluvias, Protección Civil Municipal revisa los techos de las escuelas viejas no sea que se vayan a colapsar, ya hemos visto algunos casos críticos en donde se pone en peligro la vida de los moradores, en este caso estudiantes.
- Para festejar a los abuelitos en su día el DIF Municipal entregó aparatos ortopédicos, despensas, zapatos a poblanos de las juntas auxiliares, particularmente en San Francisco Totimehuacan.
- Hoy estará en Puebla la secretaria de Sedesol, Rosario Robles para la instalación del Consejo Nacional de la Cruzada Nacional contra el Hambre, evento que se realizará en el CIS de Puebla.



Enrique Montero Ponce
Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM

- La Secretaria de Transporte solicito a varias universidades un estudio técnico para definir un posible aumento al pasaje afirmo la Diputada Denisse Ortiz.
- Hasta finales de Septiembre el Congreso tomara el análisis del conflicto limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula anuncio la Diputada Josefina Buxade.
- No dejaremos ningún pendiente en materia de obra publica dice el Presidente Municipal de Puebla Eduardo Rivera.



Leticia Montagner
Inicia: 6:00 AM / 1280 AM

ABC Radio

- El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, descartó la pugna entre los diferentes grupos de panistas para llevar a cabo la renovación de la dirigencia municipal del PAN. Dijo que existen perfiles de su administración que se podrían sumar a este cargo y además reconoció el trabajo de Gerardo Maldonado al frente de la dirigencia y mencionó como candidatos a Eduardo Alcántara, Eduardo Morales y Matías Rivero Marines.
- En el marco del día del adulto mayor, el DIF municipal, hizo entrega de 127 aparatos ortopédicos, esto de acuerdo a la necesidad de cada persona mayor que habita en la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacan y San Baltasar Tetela. Hay la presidenta del patronato aseguro que continuarán apoyando a este sector de la sociedad.
- La tarifa de 9.50 pesos es muy elevada para el pasaje del transporte público, consideró la Red de Franquicias a través de su presidente Enrique Vargas, quien dijo que va a afectar la economía familiar.
- El ayuntamiento de Puebla no dejará ninguna obra pendiente, aseguró el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, al mencionar que solo falta el 14 por ciento para completar la ejecución del plan municipal de desarrollo que propuso al inicio de su gestión.
- El PRI se inconformará nuevamente ante el Tribunal Electoral de la Federación por la sanción impuesta por el Instituto Estatal Electoral a Antonio Gali Fayad y al PAN por actos anticipados de campaña. El abogado del tricolor David Espinosa, dijo que no es justo solo aplicar una amonestación pública y consideró que la sanción ameritaba anular la elección. En tanto el dirigente de Acción Nacional, Gerardo Maldonado, minimizo la sanción pública y dijo que la aceptan y respetan la decisión del Instituto Electoral del Estado.
- Más de 300 maestros se manifestaron en contra de la reforma educativa por las calles del Centro Histórico. El representante de los maestros democráticos, manifestó que no descansaran hasta que se cancele la reforma y las leyes secundarias que lesionan los derechos laborales de los docentes. A la manifestación se sumaron la 28 de octubre y otras organizaciones inconformes con el gobierno estatal y

municipal.

- La secretaria de desarrollo social, Rosario Robles y el Gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, hoy estarán en Puebla para la instalación del Consejo Nacional de la "Cruzada Nacional contra el Hambre". Este se llevará a cabo a las 9:30 a.m., este evento se realizará en el CIS de Puebla y posteriormente se trasladarán al Centro Integrador de Azumiatla.
- El ayuntamiento de Puebla ratificó nuevamente la recompensa de 100 mil pesos a las personas que den información verídica para la captura de la banda de asalta-restaurantes que opera en esta ciudad.
- La Red de Franquicias avaló que el ayuntamiento ofrezca esta recompensa para la captura de delincuentes que se han dedicado al robo en restaurantes.
- Con la finalidad de utilizar la tecnología de manera productiva y razonable, el gobierno municipal, hizo entrega de un salón equipado con 15 computadoras en el bachiller José Vazconselos con una inversión de 217 mil pesos.



Alejandro Mondragón

Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM

- Dice el INAH que no va a retirar los sellos de clausura del teleférico por que el Gobierno del Estado no le asiste la razón jurídica.
- El Presidente de la Comisión de Transporte señala que ya es necesario el aumento a la tarifa del pasaje pero solo de 1 peso y no de 3 como lo reclaman los transportistas.



Iván Mercado

Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM

- El alcalde de Puebla Eduardo Rivera no descartó que el ayuntamiento continúe con el esquema de recompensas para recabar información que permita atrapar a delincuentes que operan en Puebla capital
- La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal Puebla anunció la implementación de un esquema de recompensas a quienes proporcionen datos fidedignos que ayuden al aseguramiento de una banda dedicada al robo en restaurantes,
- El sector franquicias se dijo a favor de la iniciativa del gobierno municipal para ofrecer recompensa a quienes aporten datos para dismantelar una banda dedicada al robo de restaurantes.
- El presidente municipal electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad, ratificó su compromiso de trabajar de cerca y darles prioridad a las empresas constructoras poblanas para la ejecución de obra pública. Afirmó que "las empresas dedicadas al ramo de la construcción contarán con viabilidad y conocimiento de los proyectos que se llevarán a cabo en el municipio
- La regidora en el municipio de Puebla, Alejandra Domínguez Narvaéz pidió a la Secretaría de Salud regular más a los vendedores de alimentos que se ubican cerca de las escuelas, con la finalidad de evitar enfermedades gastro intestinales por comer productos en la calle.



Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz

Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7

- Activistas marchan contra la iniciativa de convertir las corridas de toros en patrimonio de Puebla, aseguran que son actos de diversión a costa de sufrimiento de un animal.



Mary Loly Pellón y Alejandro Rodríguez

Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla

- Elementos de la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto llevaron a cabo un fuerte dispositivo para investigar un posible secuestro.
- Integrantes de una banda delictiva que se dedica a asaltar restaurantes son buscados por las autoridades y la recompensa para quien de información de su paradero es de 100 mil pesos.
- Y como cada año ya se prepara en Palacio Municipal el tradicional Grito de Dolores y en el Zócalo de la

ciudad el Festejo del 15 de Septiembre.

- Especialistas catalogan como alarmante la contaminación dentro de los propios restaurantes y bares dicen que la normativa de salud obliga a tener espacios libres de humo ya es insuficiente.

VERTICE 102.1 FM

Patricia Estrada

Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM

- Revisan el Gobernador y el titular de la PGR estrategias de seguridad.
- Diputado pide aumentar un peso la tarifa del transporte público.
- Invierte la comuna poblana 17 millones de pesos en 100 aulas de medios.
- Propondrán regularización de franquicias, esto en Puebla ya hay cinco fraudes.
- Eduardo Rivera nombra posibles sucesores en el comité municipal del PAN.

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- **Al PRI no le corre prisa para aprobar solicitud de endeudamiento: Sánchez**

Lauro Sánchez López, presidente de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal del Congreso del Estado, afirmó que a la fracción parlamentaria del PRI "no le corre prisa" por aprobar la solicitud de endeudamiento hasta por 3 mil millones de pesos a favor de las nuevas administraciones, por lo que se mantuvo en su postura en contra de la línea de crédito. En entrevista, al finalizar la reunión de la Comisión, Sánchez López indicó que hasta el momento ninguno de los 217 municipios del estado tiene problemas de liquidez como consecuencia de los empréstitos que han solicitado. (Efraín Núñez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3104114.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Realiza VW la presentación de Saveiro 2014**

Puebla fue sede de la presentación de Volkswagen Saveiro 2014, que tiene más de nueve modificaciones y está a la venta a partir de este día en sus dos versiones: starline y highline. Se trata del vehículo comercial de la firma con mayor demanda en el mercado. Respecto al 2012 tiene cambios como mayor potencia de arranque, inyección electrónica, cierre centralizado, cinturones de seguridad de tres puntos y una capacidad de carga de 712 kilogramos. (Pilar Pérez, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3104118.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Anuncian feria de San Pedro Cholula**

Una derrama de 10 millones de pesos es la expectativa que se tiene de la realización de la feria anual de San Pedro Cholula en su edición número 63. Desde este viernes y hasta el 16 de septiembre, ese evento espera la afluencia de 70 mil visitantes. En rueda de prensa, los organizadores dieron a conocer que en ésta participarán un total de 300 comerciantes, habrá conciertos, exposiciones y demás actividades para entretener a los visitantes (Julieta Cerezo, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3104144.htm>



HERALDO

- **Diputados, a la orden de RMV**

Los diputados integrantes de la junta de gobierno y coordinación política del congreso local aprobaron una sesión extraordinaria para el 6 de septiembre en la que podrían avalar las reformas enviadas por el gobernador, Rafael

Moreno Valle Rosas, entre las que destaca la aprobación de una deuda para las administraciones municipales entrantes. En entrevista luego de acudir a la sesión de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, el coordinador de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Eric Cotoñeto Carmona, reveló que la sesión extraordinaria se planteó para el próximo viernes 6 de septiembre. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-29/portada/diputados-la-ordende-rmv>

HERALDO

- **Pero antes... habrá turismo legislativo en Acapulco**

No obstante, el trabajo legislativo pendiente y la falta de transparencia en el manejo de los recursos públicos, con cargo al erario al menos 15 diputados locales del PAN, PRI y Panal, asistirán durante tres días a la Tercer Asamblea Plenaria de La Conferencia Permanente de Congresos locales (COPECOL) que se desarrolla desde este miércoles en Acapulco. No obstante, que el legislativo local no ha dado a conocer la lista de los legisladores locales que asistirán a la reunión de la COPECOL, se sabe que integrantes de las bancadas del PAN, PRI, Nueva Alianza, Partido Verde Ecologista viajaron este miércoles al Puerto de Acapulco para participar en esta asamblea. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-29/portada/pero-antes-habra-turismo-legislativo-en-acapulco>

HERALDO

- **Multas de la Ley Antilavado, excesivas: empresario**

Son excesivas las multas que se pretenden imponer con la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita (LFPIORP), estimó el director de Financiera Forjadores, Eduardo Chávez Apango, quien aseguró que ocasionará que algunos negocios cierren y otros continúen con la informalidad. Después de que a partir del uno de septiembre entra en vigor dicho ordenamiento con el que se busca prevenir, investigar y perseguir operaciones con recursos de procedencia ilícita, así como atacar las estructuras financieras de las organizaciones delictivas, el empresario señaló que las multas o sanciones que se pretenden realizar son excesivas, lo que podría desencadenar en el cierre de negocios. (Mayra Apan)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-29/portada/multas-de-la-ley-antilavado-excesivas-empresario>

Síntesis

SINTESIS

- **Discriminan a lesbianas en Puebla**

Las mujeres lesbianas en Puebla son invisibles, pues la sociedad continúa ejerciendo discriminación hacia el sector, hay acoso sexual e intimidación en los empleos, además de que las autoridades sanitarias no tienen para ellas atención especializada o programas preventivos de VIH, y tampoco hay programas gubernamentales encaminados a la sensibilización social, sostuvo la coordinadora de la asociación civil El Taller, Gabriela Cortés Solís. La activista dijo que si bien, las lesbianas tienen la libertad de ejercer su sexualidad, pareciera lo contrario por la discriminación a la que se enfrentan en sus diferentes esferas de convivencia, pues aún existen estigmas o tabúes respecto a esta preferencia sexual; en contraposición- agregó- algunas lesbianas desconocen sus derechos. (Verónica de la Luz)

<http://sintesis.mx/articulos/68258/discriminan-a-lesbianas-en-puebla/puebla>

SINTESIS

- **Pide CMIC impulsar mipymes**

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Puebla (CMIC) clamó por impulsar a las mipymes para una economía sostenible y sustentable al largo plazo, que le permita ser partícipe de las obras que harán una Puebla sustentable de clase mundial. El presidente de la CMIC Puebla, Ricardo Pérez Güemez, presumió que esa cámara es el máximo órgano de representación sectorial, referente y actor preponderante del país, como lo refleja la firma con el gobierno federal del código de entendimiento y coordinación institucional. Mientras, el secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari Alvaro, recalcó la necesidad de aprovechar los recursos para impulsar el cambio esperado, por lo cual destacó que en la administración se apostó por invertir más y gastar menos. (Mauricio García León)

<http://sintesis.mx/articulos/68254/pide-cmic-impulsar-mipymes-/puebla>

INTOLERANCIA

- **Mezquina, la actitud de diputados priistas: Zaldívar**

El diputado Jesús Zaldívar Benavides calificó de mezquina la posición de los legisladores priistas que se niegan a aprobar la iniciativa del Ejecutivo para la contratación de deuda, y los responsabilizó de desinformar ya que el techo general de la línea de crédito es de tres mil millones de pesos pero para todos los municipios; en tanto, la bancada del PRI dijo que no hay prisa por aprobarlo. En entrevista, el legislador dijo que hay municipios —como la capital— que no puede detener un sólo día el trabajo y en ocasiones se detienen las participaciones ya sea de la Federación o del estado, y lo que se tendría es una línea preautorizada de crédito mediante la cual cuando lleguen las participaciones se pagaría. (Francisco Sánchez)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112229

INTOLERANCIA

- **Rechazan diputados del PRI la nueva distritación**

El diputado federal del PRI Filiberto Guevara González, por el distrito 14 —con cabecera en Izúcar de Matamoros—, advirtió que el Instituto Federal Electoral está a punto de aprobar una distritación “de escritorio” y quitará representación a una de las zonas más pobres del país. Tras el anuncio del IFE sobre la nueva distritación, en donde la entidad perdería distritos; de tener 16 demarcaciones para el próximo proceso electoral, a nivel federal se quedaría con 15 al integrarse el distrito de Izúcar de Matamoros al de Atlixco, por lo que Guevara González indicó que se trata de una discriminación. Con señalamientos fuertes hacia el personal del instituto, quien está a punto de ser el último legislador federal por Izúcar consideró que esta proyección se hizo desde un escritorio y no fue un trabajo de campo. (Francisco Sánchez)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112227

INTOLERANCIA

- **Presupuesto para educación debe crecer: Esparza**

El rector de la Universidad Autónoma de Puebla recibe a Julia Tagüeña Parga, directora adjunta de Desarrollo Científico del Conacyt, y Eugenio Cetina Vadillo, director del Sistema Nacional de Investigadores (SNI). Al sostener que 90 por ciento de la investigación nacional se genera en la universidad pública, el rector se pronunció porque se estrechen los vínculos con el sector empresarial y el presupuesto destinado a la investigación vaya en aumento. Tras señalar que la UAP fue incluida por Volkswagen de México entre las 25 instituciones del país que son sus socios estratégicos en materia de vinculación social y desarrollo de tecnología, destacó la importante colaboración de la institución con la planta productiva en la formación integral de futuros especialistas y el desarrollo de proyectos de investigación de vanguardia, lo que permite innovar y hacer de la máxima casa de estudios en Puebla “un gran ejemplo a nivel nacional”. (Redacción)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112234

CAMBIO

CAMBIO

- **Austeridad: financia Esparza su campaña con un sorteo**

Alfonso Esparza Ortiz se alejó otra vez de los excesos del agüerismo y determinó financiar su campaña a la rectoría de la BUAP para el periodo 2013-2017 con un sorteo denominado Amigos de Esparza, en el que funcionarios y académicos de la máxima casa de estudios del estado compraron boletos con valor de 500 pesos cada uno para recaudar un millón de pesos. El folio del sorteo fue de dos mil boletos y el primer lugar fue un automóvil Volkswagen Passat con valor de 300 mil pesos, 10 iPads, 10 iPads minis y ocho iPods. La rifa privada del inicio de campañas a la que Diario CAMBIO tuvo acceso, se llevó a cabo ayer a las 19 horas en uno de las salas de San Pedro, Museo de Arte Virreinal. (Gerardo Ruiz)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/23736-austeridad-financia-esparza-su-campana-con-un-sorteo>

CAMBIO

- **René Valdiviezo y Melva Navarro, principales operadores de Esparza**

Alfonso Esparza Ortiz “echó la carne al asador” en la designación de sus dos principales operadores de campaña, pues reunió a un equipo de politólogos y expertos en campañas para resultar ganador el próximo 11 de septiembre, día en que la comunidad universitaria emitirá su voto. René Valdiviezo y Melva Navarro Sequeira conforman el núcleo del Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico, donde se han especializado en la gestión de campañas electorales en colaboración con la George Washington University. El pasado lunes, al

finalizar su registro frente a la Comisión Electoral, el rector interino anunció que su representante propietario ante la docena de académicos, estudiantes e investigadores que estarán al pendiente del proceso de selección, es René Valdiviezo Sandoval, actual director del Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico. (Gerardo Ruiz) <http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/23741-rene-valdiviezo-y-melva-navarro-principales-operadores-de-esparza>

CAMBIO

- **Ocupa Puebla lugar 15 de estados endeudados**

En el estudio Deuda pública de las entidades federativas a junio de 2013, que publicó recientemente el organismo, Puebla se ubicó a la mitad del ranking nacional en la posición 15 con la mayor deuda contratada. En la categoría de deuda directa media, entre 3 mil y 12 mil millones de pesos, están integrados 12 estados, como Tamaulipas con 8.2 millones de pesos; Baja California con 6.2 millones de pesos; Guanajuato con 5.9 millones; Puebla con 5.7 millones y Oaxaca con 5.4 millones de pesos. "Al cierre del primer semestre de año, el saldo de la deuda pública directa contratada por las entidades federativas ascendió a 357 mil 780.7 millones de pesos. La misma está conformada por el endeudamiento contratado por 30 estados y el Distrito Federal, ya que Tlaxcala es la única entidad que no registró ningún endeudamiento directo a esa fecha", expuso la consultora. (Osvaldo Macuil Rojas) <http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/23743-ocupa-puebla-lugar-15-de-estados-endeudados>

La Jornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **67 % de los poblanos quiere que sus diputados voten vs. reforma energética**

67 por ciento de los poblanos que habitan la capital estatal quieren que los diputados federales que los representan en el Congreso de la Unión voten en contra de la apertura de Petróleos Mexicanos (Pemex) al capital extranjero, según revela una encuesta realizada por La Jornada de Oriente. Del 23 al 26 de agosto el equipo demoscopista que dirige Sergio Cortés Sánchez en esta casa editorial aplicó 400 cuestionarios a sendas personas que contestaron llamadas telefónicas en aparatos fijos. El grado de confianza del ejercicio es de 95 por ciento, con un margen de error de más menos 4.9. (Martín Hernández) <http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/29/67-de-los-poblanos-quiere-que-sus-diputados-voten-vs-reforma-energetica/>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Quiere PAN que nuevos dirigentes cedan 40% de cargos a sus adversarios internos**

Para facilitar los acuerdos en la renovación de 100 comités municipales del estado, el presidente del PAN Rafael Micalco Méndez impulsa la repartición de las carteras de esos órganos directivos entre los grupos del partido, lo que permitiría a la propuesta ganadora quedarse con la dirigencia y 60 por ciento de las posiciones, mientras 40 por ciento restante se cedería a los postulantes derrotados. El modelo aplicaría para el comité de Puebla, que encabeza actualmente Gerardo Maldonado Balvanera, el cual debe concluir el proceso de selección de dirigente en el mes de noviembre haya o no acuerdos internos para la distribución de espacios. (Mónica Camacho) <http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/29/quiere-pan-que-nuevos-dirigentes-cedan-40-de-cargos-a-sus-adversarios-internos/>

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Pese a su clausura, sin problema alguno se instaló el tianguis de Xixitla en Cholula**

Sin problema alguno medio millar de comerciantes se instalaron ayer en el predio conocido como San Cosme, donde se ubica el tianguis de Santa María Xixitla, pese a que supuestamente el terreno fue clausurado por el ayuntamiento de San Pedro Cholula por no contar con los permisos y licencias para su funcionamiento legal. El dirigente de los tianguistas, Alfonso Caloch Juárez, se dijo sorprendido por la medida tomada por la autoridad municipal y reveló que el gobierno parrista reculó en el cierre del centro de abasto. El comerciante dijo desconocer cuál es el motivo de la clausura que hizo el ayuntamiento cholulteca al tianguis que él dirige. (Yadira Llaven) <http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/29/pese-a-su-clausura-sin-problema-ninguno-se-instalo-el-tianguis-de-xixitla-en-cholula/>

MILENIO

MILENIO

- **Rechaza PRI presiones para pasar línea crediticia de ediles**

El diputado local del PRI, Lauro Sánchez López, rechazó que existan presiones sobre la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal para aprobar a la brevedad la solicitud de línea de crédito hasta por 3 mil millones de pesos para los presidentes municipales electos. El presidente de dicho órgano legislativo del Congreso del Estado indicó que la petición del gobernador no ha sido estudiada por los diputados locales, por lo que se espera que la Junta de Gobierno y Coordinación Política convoque a reunión para analizar el tema. (Cirilo Calderón)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08cc62b66>

MILENIO

- **Entrará a trabajar a AUDI uno de cada 4 aspirantes**

Sólo uno de cada cuatro aspirantes a laborar en la nueva planta de Audi serán reclutados por el consorcio automotriz, por lo que se buscarán los mejores perfiles, señaló Mónica Doger Ramírez, directora del Centro de Innovación y Competitividad Empresarial (CICE) de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). Comentó que este organismo será el responsable de seleccionar al personal técnico y de confianza para la futura armadora de autos de lujo que se construye en San José Chiapa. Explicó que en una primera etapa se seleccionarán a 16 mil posibles candidatos. (Verónica López)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/5e341f56c569ba387c6f6be08ccb2760>



E-CONSULTA

- **Pide CNTE en Puebla cancelar la Reforma Educativa**

Más de 300 profesores que forman parte de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y de la disidencia de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) marchan por las calles de la Angelópolis para exigir la cancelación de la Reforma Educativa y de las leyes secundarias. Los profesores, que fueron acompañados por integrantes de la Organización de Ambulantes 28 de Octubre y habitantes del norte de la capital que se oponen a la construcción del Arco Norte del Periférico, partieron del Paseo Bravo, frente al llamado Reloj del Gallito. (Jaime Zambrano)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-28/educacion/pide-cnte-en-puebla-cancelar-la-reforma-educativa>

E-CONSULTA

- **Avalarán iniciativas de Moreno Valle en sesión extraordinaria**

Por acuerdo de los integrantes de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, los diputados locales sesionarán el viernes 6 de septiembre para aprobar las iniciativas que envió el gobernador Rafael Moreno Valle, sin embargo la bancada del PRI solicitó que la propuesta para que los ediles electos contraten deuda hasta por 3 mil millones de pesos no se incluya en la reunión extraordinaria. Ernesto Leyva Córdova, coordinador de los diputados del PRI, señaló que propuso al resto de los líderes legislativos que la iniciativa de Moreno Valle continúe bajo análisis y no se apruebe sin conocer el impacto presupuestal para cada uno de los municipios. (María Pineda)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-28/gobierno/avalaran-iniciativas-de-moreno-valle-en-sesion-extraordinaria>

E-CONSULTA

- **Reanudan clases en Puebla tras paso de tormenta Fernand**

La Secretaría de Educación Pública informó que este miércoles se reanudaron las actividades escolares en instituciones de las zonas de Acateno, Ahuacatlán, Atempan, Ayotoxco de Guerrero, Chignautla, Cuetzalan, Francisco Z. Mena, Hermenegildo Galeano, Huauchinango, Hueytamalco, Pantepec, Teziutlán, Villa Lázaro Cárdenas, Zacapoaxtla, Zacatlán y Zaragoza, entre otras, en donde 41 escuelas suspendieron actividades el pasado lunes 26 de agosto, debido a las condiciones climatológicas, ocasionadas por la tormenta tropical "Fernand". Tras el seguimiento al monitoreo del Sistema Meteorológico Nacional y la Comisión Nacional del Agua, así como las recomendaciones de Protección Civil Estatal, se tomó esta determinación, debido a que el fenómeno se encuentra en fase de disipación. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-28/educacion/reanudan-clases-en-puebla-tras-paso-de-tormenta-fernand>



IMAGEN POBLANA

- **San Andrés se salva de repetir tragedia de Nativitas**

Un milagro salvó a decenas de personas de San Andrés Cholula de que la explosión de un rollo de cohetones no provocara afectaciones mayores o se propagara la detonación. En las fiestas religiosas por el Día de San Agustín y Señor de Chalma, en el barrio de San Juan Aquíahuac, estalló la pila de cohetes provocando daños materiales a cinco viviendas de la 12 Oriente esquina con la 4 Norte. Personal de Protección Civil de San Andrés Cholula reportó que son afectaciones menores. Se quebraron los cristales de primeros y segundos pisos de viviendas, además de los vidrios de una camioneta Chevrolet con placas de circulación TXL42-22. (Arturo Torres)

<http://www.imagenpoblana.com/2013/08/28/san-andres-se-salva-de-repetir-tragedia-de-nativitas>

IMAGEN POBLANA

- **Todos conocen quién es Espino: Zaldívar**

El presidente de la Comisión Inspectoral del Congreso del Estado, Jesús Zaldívar Benavides, minimizó las acusaciones del ex dirigente nacional del PAN, Manuel Espino Barrientos, pues señaló que "todos conocen quién es el señor", soltó. En entrevista exclusiva para Imagen Poblana, el panista habló del altercado que tuvo con el líder nacional del movimiento Concertación Mexicana después de una rueda de prensa en la que presentó al nuevo comité municipal, en el que está integrada la "panista" Violeta Lagunes Viveros. "Yo le externé que no compartía su punto de vista que había manifestado en rueda de prensa, y no le pareció. Pero creo que es muy respetable", puntualizó Zaldívar Benavides. (Iván Viveros)

<http://www.imagenpoblana.com/2013/08/28/todos-conocen-quien-es-espino-zaldivar>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Se reúne Moreno Valle con el procurador de la república, Jesús Murillo Karam**

El Gobernador Rafael Moreno Valle se reunió este día con el Procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, en sus oficinas de la capital del país, para abordar temas vinculados con las de estrategias que se implementan entre el estado y la Federación que redunden en una mejor procuración de justicia y que garanticen la seguridad y la paz en la región centro del país. En el encuentro participaron la Sub procuradora Jurídica, Mariana Benítez Tuburcio y el Procurador General de Justicia del Estado de Puebla, Víctor Antonio Carrancá Bourget. (Héctor Gómez)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53991

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Siguen revisiones en zonas de Puebla tras paso de "Fernand"**

Tras el paso de "Fernand" continúan los recorridos por parte de Protección Civil en diferentes zonas del estado de Puebla, para verificar las condiciones sobre todo en los puntos donde hubo afectaciones. Jesús Morales Rodríguez, director de Protección Civil Estatal, señaló que las revisiones son principalmente en la Sierra Norte y Nororiental. En un reporte tras ese fenómeno climático, dijo que en los municipios Zacapoaxtla, Teziutlán, Chignautla y Atempán se suspendieron las clases al inicio de la semana para no poner en riesgo a los alumnos. Comentó que sobre todo fue en instituciones educativas donde en la mayoría de los casos tienen que cruzar ríos para asistir al plantel o cruzar barrancas. (Héctor Hernández)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53990

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Suscribe Moreno Valle convenio de colaboración con la UNESCO**

Se fomentarán iniciativas en el marco de los Programas de la UNESCO: Memoria del Mundo, Cultura y Desarrollo, Ciudades Creativas y Patrimonio Mundial El Gobernador Rafael Moreno Valle y Nuria Sanz Oficial a Cargo de la Oficina de la UNESCO en México suscribieron un convenio de colaboración para impulsar acciones de rescate histórico, de investigación y divulgación de la evolución humana. Al respecto, el Ejecutivo poblano señaló que este instrumento permitirá impulsar el aprovechamiento del potencial de zonas arqueológicas del estado. (Héctor

Gómez)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53986

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Mañana inician campañas en la BUAP**

Será mañana cuando comiencen las campañas de los candidatos a rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), de acuerdo a la convocatoria emitida por esta casa de estudios. El documento indica que los actos proselitistas pueden comenzar desde las 8:00 de la mañana y concluirán el 7 de septiembre a las 6:00 de la tarde. Los contendientes, que en este caso son Alfonso Esparza Ortiz, Daniel Alcántara León y Samuel Tovar Ruiz, sólo podrán dar a conocer su currículum vitae y su plan de trabajo, quedando estrictamente prohibido hacer uso de instrumentos comerciales y eventos musicales. (Maribel Velázquez)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53993



PUEBLA ON LINE

- **Congreso aprobaría iniciativas morenovallistas en sesión extraordinaria**

Los coordinadores integrantes de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local buscan lograr un acuerdo para llamar a una sesión extraordinaria para aprobar las iniciativas pendientes del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, entre ellas la iniciativa para autorizar a los ayuntamientos la contratación de líneas de crédito por hasta 3 mil millones de pesos. En entrevista, el coordinador de la bancada perredista, Eric Cotoñeto Carmona, afirmó que la sesión extraordinaria se planteó para el próximo viernes 6 de septiembre. Sin embargo, su homólogo priísta Ernesto Leyva Córdova dijo que aún valoran el aprobar que se realice la sesión extraordinaria. (Marisol Córdoba)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43746:congreso-aprobar%C3%ADa-iniciativas-morenovallistas-en-sesi%C3%B3n-extraordinaria&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **Rosario Robles en Puebla; instala Consejo Nacional de la Cruzada contra el Hambre**

La delegación de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla confirmó que este jueves estará en el estado la titular de la SEDESOL, la ex perredista Rosario Robles Berlanga, quien conjuntamente con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas instalará el Consejo Nacional de la Cruzada contra el Hambre. De acuerdo con la oficina de prensa de la delegación, la gira de la funcionaria estará conformada por los siguientes actos: (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43738:rosario-robles-en-puebla-instala-consejo-nacional-de-la-cruzada-contra-el-hambre&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **BUAP, entre los 25 socios estratégicos de Volkswagen: Esparza Ortiz**

Al sostener que el 90 por ciento de la investigación nacional se genera en la universidad pública, el rector Alfonso Esparza Ortiz se pronunció porque se estrechen los vínculos con el sector empresarial y el presupuesto destinado a la investigación vaya en aumento. Tras señalar que la BUAP fue incluida por Volkswagen de México entre las 25 instituciones del país que son sus socios estratégicos, en materia de vinculación social y desarrollo de tecnología, destacó la importante colaboración de la Institución con la planta productiva, en la formación integral de futuros especialistas y el desarrollo de proyectos de investigación de vanguardia, lo que permite innovar y hacer de la máxima casa de estudios en Puebla "un gran ejemplo a nivel nacional". (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43762:buap-entre-los-25-socios-estrat%C3%A9gicos-de-volkswagen-esparza-ortiz&Itemid=126

PUEBLA ON LINE

- **Puebla Comunicaciones y CEAMPAJ firman convenio de difusión**

Este miércoles se firmó el Convenio de Colaboración para la Campaña de Difusión para las zonas Norte y Oriente, del nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, mismo que deberá quedar implementado en todo el país el 17 de junio de 2016. Con este fin, en la Sala Juárez de Casa Aguayo, Luis Francisco Fierro Sosa, titular de la Comisión Ejecutiva para la Actualización y Modernización de la Procuración y Administración de Justicia (CEAMPAJ) y Marcelo García Almaguer, director general de Puebla TV, Radio y Tecnología de la Información (Puebla Comunicaciones), signaron el acuerdo mediante el cual queda estipulada la campaña informativa. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43760:puebla-comunicaciones-y-ceampaj-firman-convenio-de-difusi%C3%B3n&Itemid=126

RETO diario

RETO DIARIO

- **Reanudan actividades escuelas poblanas luego del paso de "Fernand"**

La Secretaría de Educación Pública informa que este día se reanudaron de manera normal las actividades escolares en las instituciones de las zonas de Acateno, Ahuacatlán, Atempán, Ayotoxco de Guerrero, Chignautla, Cuetzalan, Francisco Z. Mena, Hermenegildo Galeano, Huauchinango, Hueytamalco, Pantepec, Teziutlán, Villa Lázaro Cárdenas, Zacapoaxtla, Zacatlán y Zaragoza, entre otras, en donde 41 escuelas suspendieron actividades el pasado lunes 26 de agosto, debido a las condiciones climatológicas, ocasionadas por la tormenta tropical "Fernand". Tras el seguimiento al monitoreo del Sistema Meteorológico Nacional y la Comisión Nacional del Agua, así como las recomendaciones de Protección Civil Estatal, se tomó esta determinación, debido a que el fenómeno se encuentra en fase de disipación. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50531&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reanudan-actividades-escuelas-poblanas-luego-del-paso-de-%93Fernand%94>

RETO DIARIO

- **Acude a domicilios de pensionados el delegado del ISSSTE**

Siempre habremos de dirigirnos a los adultos mayores con afecto y cariño porque son mujeres y hombres que mucho han dado al país, por lo que todos en el ISSSTE procuramos atender debida y cuidadosamente a las y los pensionados y jubilados del estado de Puebla. Ello destacó el delegado del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, José Álvaro Parra Salazar, quien acompañado de su esposa Gabriela Patiño Morales, titular de la Asociación Nacional de Servicio Voluntario -Anasvo- visitaron en sus casas a varios pensionados con el fin de felicitarlos por ser hoy el Día del Adulto Mayor, así como entregarles productos básicos para el consumo de la familia y cobertores para noches de frío. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50530&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acude-a-domicilios-de-pensionados-el-delegado-del-ISSSTE>

RETO DIARIO

- **CNTE marcha en Puebla contra reforma educativa y medidas de la SEP**

Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), en Puebla, manifestaron que como parte de las acciones que está emprendiendo el gobierno para optimizar recursos se fusionan grupos de 40 alumnos para tener más maestros, mismos que serán trasladados a áreas "prioritarias"; por éste y otros motivos marcharon del Paseo Bravo al Congreso local para llevar una petición en contra de la reforma educativa. El profesor de telesecundaria, Gamaliel Ávila, aseguró que una de las acciones que se promueven al interior de la Secretaría de Educación Pública (SEP) es la optimización de recursos, la cual tiene que ver con fusionar uno o dos grupos para que el maestro que salga sobrando sea transferido a otro lugar. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50529&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CNTE-marcha-en-Puebla-contra-reforma-educativa-y-medidas-de-la-SEP>

RETO DIARIO

- **CDHE abre investigación por maltrato a migrantes en Cholula**

La Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) conformó una queja de oficio o interferencia oficiosa por el caso de los policías municipales de San Pedro Cholula que maltrataron a dos migrantes centroamericanos, por lo cual, en los siguientes 45 días la Secretaría de Seguridad Pública de dicha zona tendrá que dar una respuesta a la Segunda Visitaduría. Como se reportó en este medio de comunicación, las patrullas 352 y 354 de la Policía Municipal de San Pedro Cholula humillaron a dos migrantes, uno de ellos, menor de edad, quienes estaban pidiendo apoyo para viajar a Estados Unidos. Los oficiales, además, les tiraron la comida que habían recolectado. (Samantha Páez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50528&-Noticias-Puebla-En-Segundo-CDHE-abre-investigacion-por-maltrato-a-migrantes-en-Cholula>

INFORMACION NACIONAL

EL UNIVERSAL

- **Alertan sobre nueva baja en PIB para 2013**

Las perspectivas sobre el crecimiento económico seguirán ajustándose a la baja si en lo que resta del año el gobierno no libera el gasto y no mejora el comportamiento de indicadores como el empleo, la inversión, así como las ventas internas y externas del país, coincidieron analistas. En un escenario muy pesimista hay quien señala que la economía podría caer en recesión (un decrecimiento económico), pero la mayoría de los especialistas prevén que la economía crezca entre 1% y 1.4% en 2013, en el mejor de los casos. Un menor dinamismo económico en el primer semestre del año trajo como consecuencia un acelerado deterioro de las perspectivas. (Rubén Miguéles Tenorio)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/expertos-seguiran-a-la-baja-ajustes-al-pib-42879.html>

EL UNIVERSAL

- **Sin definir, lugar y hora de Informe**

De cara a lo que será el 1 de septiembre, fecha del primer Informe de Gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, el mandatario decidió suspender la gira prevista para Turquía a fin de presenciar el inicio del periodo ordinario de sesiones del Congreso de la Unión, afinar su mensaje y dar seguimiento a la consolidación de la reforma educativa. Mientras, a partir de ayer, el Palacio Legislativo de San Lázaro se convirtió en una fortaleza a la que sólo hay dos maneras de entrar: con credencial de elector o con acreditación de empleado de esa Cámara. (Francisco Reséndiz)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/-8216madrugan-8217-policias-con-cerco-a-san-lazaro-42880.html>

EL UNIVERSAL

- **Heaven: víctima 13 ayudó en secuestro**

Alan Francisco Daniel Menchaca Bazán es la víctima número 13 hallada en la fosa clandestina de Tlalmanalco, Estado de México; su identificación genética fue confirmada. Las indagaciones apuntan a que él convocó a la reunión en el bar Heaven, que fue parte del plan que se urdió para tener en el mismo lugar a los jóvenes contra los que iba dirigida una venganza por disputas de narcomenudeo, era una persona de su confianza, conocido en Tepito. A diferencia de los 12 jóvenes secuestrados el 26 de mayo del antro ubicado en la Zona Rosa, las pesquisas apuntan a que este joven fue uno de los integrantes del complot para consumar el crimen colectivo. (Silvia Otero)

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2013/impreso/victima-13-convoco-a-jovenes-en-el-heaven-42877.html>

COLUMNAS



(Contracara/Enrique Núñez)

Ecos de la Puebla olvidada

En respuesta a mi columna publicada el día de ayer, recibí un sinnúmero de comentarios relacionados con el abandono en el que se encuentran muchas de las carreteras del interior del estado.

Sólo el poderoso Señor de los Cerros, que hasta para moverse dentro de la ciudad utiliza su helicóptero, está ajeno de padecer los problemas de las carreteras poblanas.

El resto de los mortales, como usted y como yo, estamos condenados a sufrir la precaria situación en que vive el sistema carretero de Puebla.

Lo mismo se desmorona la carretera de Tehuacán a Teotitlán, viniendo desde Coxcatlán, que la carretera de Teziutlán a Ayotoxco, pasando por Plan de Guinea, que la carretera de Zacatlán a Chignahuapan.

Por donde usted le busque encontrará auténticos campos minados en lugar de vialidades medianamente transitables.

El abandono es brutal y el cinismo de la autoridad es total.

Y de manera obligada esto nos hace volver el punto álgido de las últimas entregas: ¿Cuántas de estas carreteras habrían sido rehabilitadas con los 400 millones de pesos de la rueda de la fortuna, o con los 200 del teleférico?

Sin duda, un alto porcentaje de los caminos que hoy se desbaratan habría sido renovado, y hasta les hubiera

sobrado.

Lamentablemente, estas obras no venden.

Aquí algunos comentarios.

“A propósito de carreteras, si vieras la de Tehuacán-Teotitlán, a partir de Coxcatlán, está para llorar, y dejar llantas y más.”, de @edfite.

Uno más: “En breve si me lo permite le enviare un collage con fotografías de los baches en el tramo Zacapoaxtla-Huehuetla, que increíblemente se cuentan por cientos. Es indignante.”, desde rotozax@hotmail.com

¿Así o más claro?

Llega a Puebla Rosario Robles

En vísperas del informe presidencial arribará hoy a Puebla Rosario Robles, después de una serie de cancelaciones y ajustes de agenda.

Una reunión de protocolo con el gobernador y otra más para cumplir con los oportunistas empresarios poblanos abrirán la apretada agenda de la titular de Sedesol, aunque la verdadera razón esté centrada en los eventos relacionados con la Cruzada Nacional contra el Hambre, en donde el poblano Juan Carlos Lastiri juega un papel fundamental para la operación del programa estelar del presidente Peña Nieto en todo el país.

Habrá que seguir de cerca en esta gira a Lastiri Quirós, quien ha tomado un papel preponderante entre la cúpula política nacional.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2563>

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

Los nuevos límites

Los ayuntamientos de Puebla y San Andrés Cholula han llegado prácticamente a un arreglo en el tema de los límites territoriales, lo que pondrá fin a una controversia de más de 18 años en la que ambos municipios disputaban la zona más rica del estado: Angelópolis.

El arreglo entre ambos municipios, el cual se plasmará en un nuevo decreto por parte del Congreso del estado, tal vez no deje satisfechos a muchos pero sin duda sentará el precedente de que al fin hubo una autoridad que puso fin a la disputa.

El nuevo decreto que expedirá el Congreso del estado dejará en manos de Puebla la zona comercial de Angelópolis, el Parque del Arte, el antiguo Valle Fantástico —hoy Parque Metropolitano— y las universidades que se ubican en esa franja.

En contraparte, San Andrés Cholula se quedará con la zona más rica en prediales, que es el fraccionamiento residencial La Vista, y la mayor parte de las colonias que se encuentra en la franja en conflicto, como parte medular de las negociaciones entre ambos municipios, según trascendió.

El acuerdo es del conocimiento público de los actuales ediles, Eduardo Rivera Pérez de Puebla y Andrés Cóyotl Cóyotl de San Andrés Cholula, y habrían participado también en las negociaciones los presidentes municipales electos Antonio Gali Fayad y Leoncio Paisano.

Trascendió que San Andrés Cholula habría puesto oposición al proyecto a través de su expresidente municipal y diputado electo Miguel Ángel Huepa y de los dos ediles, Cóyotl Cóyotl y Paisano Ariás, aunque finalmente habrían doblado las manos ante la incapacidad presupuestal para hacerse cargo del Jardín del Arte y del Parque Metropolitano, el cual será la sede del nuevo Museo Internacional de Arte Barroco.

De acuerdo al borrador del acuerdo preliminar entre ambos municipios, todo estaría listo para que el Congreso pueda aprobar el nuevo decreto sobre límites territoriales en el mes de diciembre, antes de que concluya la actual Legislatura y las actuales administraciones municipales.

Quedaría aún por resolverse los temas que tienen que ver con los límites territoriales entre Puebla y San Pedro Cholula, cuyas pláticas iniciarán en los próximos días y en las que participarán los actuales presidentes Eduardo Rivera y Dolores Parra, así como los electos Antonio Gali y José Juan Espinosa Torres.

También habrá reuniones con los ediles de Cuautlancingo, Coronago y Amozoc; este último se había mostrado renuente a participar en las pláticas, pero finalmente terminó cediendo.

A partir de enero habrá una nueva geografía en el área conurbada a Puebla capital.

El tema metropolitano se trabajará de manera conjunta, como en materia de seguridad pública, en donde existe la propuesta para que opere de nueva cuenta la Policía Metropolitana, la cual tal vez hasta pueda operar bajo el modelo del mando único para toda la zona conurbada.

Lo cierto es que los 4 años y 9 meses que durarán las nuevas administraciones que entrarán en funciones el próximo 15 de febrero de 2014 constituirán un parteaguas en la historia de Puebla no sólo por el tiempo de duración, cosa de por sí innovadora, sino porque pueden constituir el mejor ejemplo para que de una vez por todas se amplíe el periodo de trabajo de las autoridades municipales y que puedan dar mejores resultados, incluso hasta llegar a pensar en el tema de la reelección, mismo que se discute dentro de la nueva reforma

política.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2561>

CAMBIO

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

Guste o no, la austeridad se avecina en la BUAP

La campaña de Esparza Ortiz fue invisible porque lo hizo cumpliendo sus funciones de rector: al día siguiente que recibió la estafeta, inició un intenso recorrido por todas las facultades y unidades académicas para entablar un diálogo directo con la comunidad y tomar nota de sus necesidades

El mensaje de austeridad de Alfonso Esparza al interior y exterior de la BUAP comienza a imponerse como el sello del régimen naciente, pese al **disgusto de propios y extraños**. Su último gesto culmina la diferenciación respecto de los **excesos financieros del agüerismo**: mientras éstos **dispusieron de la Tesorería municipal** para financiar sus dos campañas rectorales, Esparza Ortiz decidió recurrir al mecanismo que la gente común y corriente utilizar para **financiarse** en tiempos de apuros económicos: un **sorteo** para recabar recursos y **financiar la campaña que hoy arranca formalmente**, pero que en realidad empezó al día siguiente en que Enrique Agüera le entregó la estafeta delante del Consejo Universitario.

El camino de aquí al 11 de septiembre, cuando se lleve a cabo la elección de la que participan **alumnos, académicos y trabajadores administrativos**, es la búsqueda de la **legitimidad** de un ejercicio de gobierno austero, en el que el dinero se utilice para las necesidades de la universidad y **no para la construcción de una imagen política**.

Si el **despilfarro** fue el estilo personal de gobernar de Agüera, todo indica que la **austeridad** será el de Esparza. Y no hay nada como **enseñar con el ejemplo**: si la decisión del rector interino es mirar **hacia dentro de la universidad**, apostar por la internacionalización, los recursos no pueden dedicarse **al boato, valets, ujieres, la compra de voluntades al interior de la universidad y propaganda a través de los medios**. El método del ex rector, finalmente, fue inefectivo: **compró a todos pero no tuvo un salto exitoso** de la vida académica a la partidista. La BUAP necesita una **reorientación**. Y esa reorientación es la austeridad.

¿De qué otra forma puede explicarse que Esparza recurra **un sorteo con boletos de 500 pesos** para conformar una bolsa de recursos que le permita afrontar las pocas actividades que permite el reglamento autorizado por la Comisión Electoral? Los tres candidatos **no pueden dar entrevistas, ni organizar conciertos, verbenas, ni entregar regalos**. Es decir, **no pueden comprar la voluntad** de los universitarios.

La austeridad, sin embargo, no debe entenderse como **falta de estrategia para ganar**. No en balde sus dos operadores, **René Valdiviezo y Melva Navarro**, son especialistas en el tema. La campaña de Esparza Ortiz fue **invisible** porque lo hizo cumpliendo sus funciones de rector: al día siguiente que recibió la estafeta, inició un **intenso recorrido por todas las facultades y unidades académicas** para entablar un diálogo directo con la comunidad y tomar nota de sus necesidades. Una por una. Y en la medida de lo posible, a lo largo de estos seis meses como interino, se dedicó a cumplirlas.

Aquí un breve recuento:

- Otorgó **746 definitividades a docentes y trabajadores administrativos**, el bien máspreciado por los propios integrantes de la comunidad porque les da estabilidad a su actividad académica.
- Entregó obras en los **campus regionales de Atlixco, Cuetzalan, Tepeaca y Serdán**.
- Anunció la segunda etapa del **Círculo Infantil** de Ciudad Universitaria.
- Dio **reconocimientos y estímulos a 201 trabajadores no académicos**.
- Puso en marcha la **nueva iluminación de Ciudad Universitaria**, donde por cierto despacha como rector.
- Anunció el nuevo edificio **multiaulas**, las **nuevas rutas del Sistema de Transporte Universitario**, así como otra terminal junto al Polideportivo.
- Arrancó el **nuevo edificio del Laboratorio de Físico Química de Materiales**, del Instituto de Ciencias de la BUAP.
- Entregó un **tomógrafo digital** de última generación a las facultades de Medicina, Enfermería y Estomatología.
- Inauguró el **laboratorio para la práctica dental**.
- Otorgó **equipos para aulas, laboratorios de cómputo y ciencias**, así como obras de mantenimiento a las preparatorias 2 de Octubre, Emiliano Zapata y Enrique Cabrera.

- Lanzó el **nuevo modelo de seguridad** para brindar protección a todos los universitarios.
- Inauguró el **Data Center** del Sistema de Información Universitaria (SIU).
- Aperturó la nueva **unidad de seminarios** en Ciudad Universitaria.
- Dio el **banderazo de salida a la ruta 3 de Minilobos**, que atenderá a un promedio de 20 mil usuarios por mes.
- Entregó **unidades de transporte** para diversos campus regionales, incluido Tehuacán.
- Brindó **seguro de vida** para los estudiantes de la **Facultad de Biología** en sus viajes de prácticas.

¿Alguien duda que la **austeridad** en la BUAP sirve para darle más a los universitarios?

Esta es la última reforma que la universidad pública necesitaba: terminar con el **despilfarro**.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/23767-guste-o-no-la-austeridad-se-avecina-en-la-buap>

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez)

Agüera otra vez seducido por las sirenas Para estas alturas del juego las cartas así lo indican.

Ya se dio luz verde en el Comité Ejecutivo Nacional de César Camacho Quiroz.

Se hicieron las "consultas necesarias" (a no más de cinco priístas).

Y en el edificio de Insurgentes norte ya se da como un hecho.

Enrique Agüera Ibáñez se habrá de registrar como aspirante único a la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI.

Luego de ocupar la rectoría de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, para después aspirar a gobernar la Angelópolis, una de las principales urbes mexicanas, ahora Agüera tiene que conformarse con sustituir a Pablo Fernández del Campo.

Sí. Es una fotografía dramática. Incluso lamentable.

Pero la aceptación de Agüera para ocupar la dirigencia del PRI poblano solo será una larga antesala en busca de un escaño en el Senado de la República. O en el caso más próximo una candidatura plurinominal a San Lázaro.

Pero lo verdaderamente penoso es que Agüera Ibáñez volvió a creer en el canto de las sirenas mexiquenses. Volvió a dejar que lo convencieran el mismo grupo al que Jesusa Cervantes llama de "la mentalidad toluqueña"; un grupúsculo que durante décadas buscó llegar a la presidencia de la República y cuando finalmente lo lograron, el país se les deshace en las manos.

Esos mismos que ya una vez "sedujeron" a Enrique y después lo dejaron abandonado a su suerte, pero han vuelto para decirle que ahora si es la buena, que en esta si le van a cumplir, que en la que sigue lo van acomodar, que no desconfíe...

Le han dicho que el presidente Peña Nieto habrá de resarcirlo política y moralmente, que casi, casi lo harán "delegado" del Grupo Atlacomulco en la entidad.

Y pese a que durante la pasada jornada electoral el gobierno peñista no movió un dedo en su favor, pese a que fue infamemente abandonado por el aparato federal, todo indica que Enrique Agüera Ibáñez ha vuelto a creer en la palabra de los toluqueños.

A nosotros nos parece, ni más ni menos, que dramático. ¿Y a usted estimado lector?

Se trata de una escena tan lamentable como dantesca.

Aquel hombre que ufano y fatuo conducía a la Benemérita Institución hoy está al nivel de Pablo Fernández del Campo y se aferra desesperadamente a las promesas de los banales mexiquenses.

La cruda realidad es que a Agüera no le queda de otra.

Su cofradía está en franco estado de descomposición; desde Damián Hernández para abajo, los agüeristas se han convertido en personas "non gratas" y tienen los días contados en la nómina universitaria.

El ex rector tampoco tiene un grupo político que pueda cobijarlo y proyectarlo rumbo a un futuro promisorio.

No tiene base social, no tiene equipo operativo.

Lo único que le queda es aferrarse a las promesas de los toluqueños, aun cuando sabe perfectamente que su palabra vale lo mismo que billete de 30 pesos.

La política azarosa, veleidosa, la gran "rueda del poder" le dio un giro dramático a la trayectoria del académico. Está claro que en política cuando se gana, se gana todo y cuando se pierde, se pierde todo. Incluso la dignidad, como podemos ver.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/23720-agüera-otra-vez-seducido-por-las-sirenas>

(La Manzana/Irma Sánchez)

Puebla y Guadalajara

La ciudad de Puebla hoy en 2013 goza de un posicionamiento satisfactorio por factores como su seguridad, desarrollo y empleo. Y en el renglón turístico goza del mayor número de atractivos y más variados.

En síntesis "es la ciudad ideal" para trabajar y convivir; sostuvo en la inauguración del hotel número 11 de su nueva cadena MMH Grand Hotel Puebla, el empresario tapatío **Francisco Martínez Martínez**, creador hace 20 años de la cadena de los hoteles coloniales Quinta Real que traspasó hace 2 años al grupo Ángeles, propietaria de la cadena de hoteles Camino Real de **Olegario Vazquez Raña**.

La inauguración del MMH Grand Hotel de Puebla congregó el fin de semana en la capital poblana a personajes de los círculos hotelero, restaurantero, industrial y financiero de Puebla y Guadalajara, que disfrutaron de una fiesta de dos días en los espaciosos salones del establecimiento, construido entre árboles de la zona boscosa que el doctor **Sergio Guzmán Ramos** ha mantenido como rancho, Santa Anita, dentro de la mancha urbana de la ciudad de Puebla.

La fiesta de apertura comenzó con el protocolario acto inaugural con las autoridades encabezadas por el gobernador **Rafael Moreno Valle**, el alcalde en funciones **Eduardo Rivera** y su sucesor **Tony Gali**, ante quienes recordó la inversión de 150 millones de pesos que dieron la oportunidad de emplear a 450 trabajadores de la construcción.

El programa de inauguración incluyó el recorrido a las instalaciones de parte de las 93 suites lujosamente equipadas, el restaurante y sus salones, en donde se presentó a dos concertistas poblanos **Deifilia Guzman** y **Nacho Moreno**, que juntos logran una excepcional integración para ejecutar a cuatro manos obras selectas de los clásicos de quienes antes de la interpretación, **Nacho Moreno** hizo una exposición de los grandes maestros y sus obras más reconocidas.

El concierto muestra el talento de los concertistas, y la calidad del movimiento cultural de la actual generación de artistas poblanos.

Para el sábado, después de una jornada de visitas a la Puebla monumental y colonial, el anfitrión **Francisco Martínez Martínez**, junto con su esposa **Lorena** y sus hijos **Francisco y Lorena**, dio su palabra de continuar en la línea de la inversión y el trabajo en un país moderno para el que tiene una propuesta hotelera igualmente moderna, según emotivos pronunciamientos formulados al ofrecer la cena del sábado, para la que sumó lo más destacado de los orgullos tapatío y poblano.

Por Puebla, lo mejor de la gastronomía un menú que incluyó una entrada de aguacates criollos de Atlixco, sopa poblana y como platillo fuerte Tres moles, ofrecidos en fajitas de pollo con mole poblano y pipianes verde y rojo que fueron la delicia de los 300 invitados.

Por el orgullo tapatío directo desde Guadalajara, trajo al Mariachi Femenil de Tecalitlán y al tenor **Luis Alberto** que ofrecieron un concierto con lo mejor de la música mexicana, y en el caso del mariachi mostraron sus integrantes que las voces femeninas alcanzan un gran nivel y un buen conjunto musical con la ejecución de todos los instrumentos que se combinan en este grupo musical: guitarras, guitarrón, vihuela, violín, trompeta y arpa.

Es digno de destacar el empeño del empresario **Francisco Martínez Martínez** de trabajar con apego a la corriente humanista, el trato digno a sus empleados de todos los niveles para los que fomenta un permanente reconocimiento público.

Más hoteles

¿Ha observado que en los últimos meses se han construido hoteles por todas partes en Puebla?

En el cerro de la Paz, Angelópolis, el Centro Histórico, la avenida Juárez; como el caso del que junto al edificio del Conservatorio en la primera calle de la Juárez levanta el empresario **Ignacio Alarcón** que según se proyecta construye 90 habitaciones sobre un edificio de seis niveles.

Agenda cultural

Quedó abierta al público y no se pierda la oportunidad de visitar en el Museo de la Revolución, Casa de los Hermanos Serdán, la exposición

"Hazañas y Muerte de Villa" montada siguiendo paso a paso una obra especialmente escrita por el maestro **Eduardo Carrillo** para representarla en escenas con los títeres de la reconocida compañía **Rosete Aranda Espinal**.

La secuencia de las escenas reproduce los momentos estelares de la vida de uno de los legendarios personajes de la época de la Revolución.

La obra comienza con la representación de cuando la hermana de **Villa** fue abusada por su patrón y **Francisco Villa** decide hacer justicia ante la deshonra de que es objeto la familia. Hecho que lo obliga a huir para evadir a la justicia y evitar caer en la cárcel.

Otra exposición que no debe perderse es la que hoy se ofrece en el museo Casa de Alfeñique, en la 4 Oriente 416, con la presentación del libro sobre *Arquitectura Funeraria* la artista de la lente **Lourdes Pérez de Ovando**, que a través de un centenar de fotografías muestra la arquitectura monumental con la que algunas

familias de Puebla han homenajeado y tratado de inmortalizar a sus muertos, para los que han construido mausoleos con arquitectura gótica, barroca y neoclásica y para los que en algunos casos fueron encargadas a Italia las esculturas que hoy se mantienen como símbolo del señorío de la Puebla monumental, en los panteones Francés, Municipal y de La Piedad.

La presentación del libro la harán **Carlos Maríni** premio nacional de arquitectura 1996 y la especialista **Adelaida Ortega**.

Lara y sus mujeres, mañana viernes a las 8 de la noche en el teatro Principal, espectáculo puesto en escena por la compañía de danza contemporánea Puebla en Movimiento que fundó y dirige la maestra **Viviana Lasanta Hernández**, que logra interpretar con sus bailarines las escenas del libro *Rosa, una leyenda*, del maestro **Emilio Carballido** que en esta obra rinde un homenaje a la mujer del compositor mexicano **Agustín Lara**.

Y recuerde, si usted ha pertenecido al movimiento de la Mesa Redonda Panamericana que llega a su medio siglo, viernes y sábado puede participar de un programa de festejos que comienza con un concierto de la Orquesta Sinfónica de Puebla mañana viernes a las 6 y media de la tarde, y para el sábado una misa de acción de gracias en el templo de Nuestra Señora de Líbano y una cena de gala frente a los salones del hotel Presidente Intercontinental. Pida informes a **María Esther Vélez Pliego** al 235-0027.

Buena noticia

Para quienes no han concluido sus estudios de licenciatura en administración, contabilidad y comunicación, la BUAP publica hoy la convocatoria para que se inscriban y aprovechen la oportunidad de culminar su carrera dentro del programa de universidad a distancia para la que el 7 de septiembre se aplicará el examen de admisión, según propuesta del rector **Alfonso Esparza Ortiz**.

Precisión

Va para el señor **José Cruz Alvarado** que me hizo el favor de añadir un comentario sobre mi columna del pasado martes, cuando me referí al caso de los escolares que en este momento no pueden incorporarse a la escuela porque no hay recursos en sus hogares para cubrir el importe de las cuotas de reinscripción.

Hay muchos casos, uno es el de la escuela federal Profesor Rafael Jiménez que se localiza en la calle Rafael Ávila Camacho entre la 25 Poniente y el segundo punte de la recta a Cholula.

Por cierto, lo felicito por el trabajo que como líder hace con el grupo de adultos mayores de 60 años, madres solteras, personas vulnerables y discapacitados "En vida hermano, en vida" que me informa que sesionan todos los miércoles a las 5 de la tarde en la colonia granjas San Isidro.

Sólo le pido que nos informe el domicilio donde se reúnen, porque puede ser la oportunidad para más personas en iguales condiciones.

Y platíquenos, ¿qué hacen?, ¿cuál es el objetivo?

Le aseguro que puede ser ejemplo para crea otros grupos en otros puntos.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/23722-puebla-y-guadalajara>

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

La CNTE sin fuerza en Puebla

En su reciente visita (la semana pasada) el ex diputado izquierdista Gerardo Hernández Noroña, se fue de bruces al anunciar una manifestación de maestros de la CNTE y de descontentos del SNTE, en esta capital, para oponerse a la reforma educativa recién aprobada por el Congreso federal.

Seguramente desconoce que ese organismo magisterial, opositor acérrimo a Elba Esther Gordillo, la ex dirigente "vitalicia" del SNTE, prácticamente no existe en Puebla.

Nos dicen maestros en servicio que es posible que hayan unos 200 simpatizantes de la Coordinadora, pues la inmensa mayoría de los mentores poblanos han militado y siguen militando en las secciones 23 y 51 del SNTE y otros están afiliados al SETEP, organismo sindical local, con varios años de existencia.

Los maestros de Puebla, tanto quienes fueron federales (sección 23) como estatales (sección 51) tienen experiencias muy gravadas de luchas anteriores, en las que se percataron de que los actos de presión violentos, no dan resultados y que además, pueden ser aprovechados por políticos de diferentes corrientes ideológicas, para llevar agua a su molino, es decir, para fines meramente particulares o de grupo.

Un maestro que ha sido funcionario en la SEP estatal y catedrático en normales, ya nos había dicho que la actual oposición de la CNTE a la reforma educativa, no tendría ninguna repercusión en Puebla. "No dudo, nos dijo, que algún grupito haga algo para oponerse, pero de ahí no pasará".

Su fuerza está en el sur

La fuerza de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) está en los estados surianos de Oaxaca, Chiapas, Guerrero y Michoacán, sin duda los más aguerridos en eso de luchas políticas y magisteriales.

Pero difícilmente lograrán penetrar en otras entidades, a menos que en las leyes secundarias de la Reforma Educativa, se llegara realmente a atentar contra sus derechos o se pretendiera privatizar la enseñanza.

El problema ha sido que los gobiernos federales, sobre todo los dos últimos, de extracción panista, ignoraron a la CNTE y dieron una gran fuerza política a Elba Esther Gordillo, que fue considerada la lideresa vitalicia, del SNTE.

Los maestros de la organización opositora a doña Elba Esther pues, fueron mal tratados, ignorados y hasta perseguidos. Lo que hoy está pasando, es consecuencia de todo eso.

No hay que espantarse ni rasgarse las vestiduras, por los bloqueos que los maestros están haciendo en el Distrito Federal. Toda gran ciudad puede ser paralizada en cuestión de horas, en un movimiento social bien organizado, porque las grandes ciudades, tienen grandes debilidades.

Es lógico que los "chilangos" estén enfurecidos por las molestias que esos bloqueos les provocan. Muchos están realmente indignados contra el magisterio y eso deberían meditarlo los líderes del movimiento.

Somos muchos los que entendemos las razones de los maestros, pero también las razones de la población del Distrito Federal.

El gobierno de la ciudad de México y el federal, han actuado con mucha cautela, pues saben que atrás de los mentores, pueden moverse intereses políticos que seguramente esperan un enfrentamiento fuerte entre maestros y el gobierno, para obtener beneficios políticos de eso.

De ahí la prudencia, que no debilidad, con la que han venido actuando en este caso.

Pero las presiones tanto populares, como de los medios de comunicación, principalmente electrónicos, así como de algunos grupos de intelectuales, empresariales, etc., pueden lograr su objetivo: que el gobierno reprima a los maestros.

Y lo peor del caso, es que una inmensa mayoría de ciudadanos se alegrará con ello, pues las molestias ocasionadas por los bloqueos a importantes vías del distrito federal, a la Cámara de Diputados y a la de Senadores y al Aeropuerto, han sido enormes y han provocado perjuicios al comercio sí, pero también a empleados, a obreros, a estudiantes, a amas de casa, en fin, a todo mundo.

Los maestros de la CNTE, están sufriendo un desgaste bastante fuerte e innecesario y de pilón, provocan que el ciudadano común, por lo menos de la capital del país, se forme una pésima opinión de los maestros, lo que es absurdo, pero así es en la realidad.

Notas breves: No andan muy bien organizados los perredistas partidarios de Marcelo Ebrard, ex jefe de gobierno del Distrito Federal y aspirante a dirigir nacionalmente al PRD, pues informan que hoy estará aquí su candidato para platicar sobre sus planes para el partido con algunos de sus seguidores, pero no dan ni la hora, ni el lugar de la reunión... **Los políticos andan nerviosos en general: Los priistas, porque perdieron las elecciones en Puebla** y no ven claro el futuro de su partido; los panistas, porque les llegó Manuel Espino, uno de sus ex dirigentes nacionales, para promover un nuevo partido que derivará de su agrupación política "Volver a Empezar" y éste echó de su ronco pecho contra los panistas y los perredistas, porque si siempre han estado divididos y enfrentados, ahora lo están más. Unos a favor del pacto y otros contra el pacto; unos por la reforma educativa y otros contra ella y eso sí, todos contra la reforma energética, pero con diversos matices, lo mismo que la reforma fiscal y económica... **El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, se reunió ayer en el Distrito Federal con el procurador de la República, Jesús Murillo Karam**, para hablar de asuntos de seguridad. El gobernador le expuso la estrategia que se tiene para seguir manteniendo a Puebla como una entidad segura y se trataron asuntos sobre coordinación entre las fuerzas de seguridad, estatales y municipales, con las federales. El jefe del Ejecutivo local, estuvo acompañado del Procurador de Justicia del Estado, Víctor Antonio Carrancá y de otros funcionarios... **Guillermo Deloya Cobián, el poblano que en el PRI nacional está a cargo de la capacitación política**, ha dado en el clavo al reiniciar los cursos que todo militante, pero sobre todo quienes ocupan cargos dentro del partido o en el servicio público, deben llevar, ya que una de las graves fallas de los partidos políticos, todos, incluyendo al PAN, cuyo fundador Gómez Morín, dijo que los partidos deberían ser escuelas de política, es el haber perdido sus respectivas ideologías, por falta de capacitación de sus militantes. No será fácil, pero había que empezar y Deloya Cobián, ya ha empezado... **El ex dirigente municipal del PRI en Puebla, Jorge Morales Alducin, desde su regreso a esta capital, procedente de Oaxaca, donde reside**, está trabajando para convencer a sus seguidores, de que él debe ser el próximo presidente estatal del PRI. Pero le pesa mucho el haber sido candidato del PRD a la presidencia municipal de esta capital, hace solo diez años, enojado porque el partido tricolor, no lo postuló. Además, el cambio de dirigentes del PRI, según dicen los que saben, se hará hasta el año próximo, es decir, en los inicios del 2014.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/23725-la-cnte-sin-fuerza-en-puebla>

(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz)

SUCESIÓN EN LA BUAP LA DECIDEN LOS UNIVERSITARIOS; ¡EL CIS, FRAUDE A POBLANOS!

Decir que el próximo Rector de la BUAP ha sido "palomeado" por el Gobernador panista Rafael Moreno Rosas o porque así lo quiere Enrique Agüera Ibáñez o porque el PRI nacional ha dado su aval, es una falta de respeto a los estudiantes, académicos y al Consejo Universitario, poniendo en duda su autonomía y la legitimidad del proceso. ¿De qué mentes brillantes sale esa estúpida idea?

Hay columnistas radiofónicos, de periódicos y revistas, que así lo aseguran, creyendo que están descubriendo el hilo negro y que de no ser por alguna de las instancias referidas, sería imposible una transición tranquila y digna en la máxima casa de estudios.

El candidato a ocupar la Rectoría por los próximos 4 años, Alfonso Esparza Ortiz, ha tenido que referirse al tema en dos ocasiones, desmintiendo toda intromisión ajena a la universidad, señalando que será exclusivamente él quien elija a su equipo de trabajo, empezando por proponer al Secretario General como lo permite la ley orgánica, siendo por tradición añeja que el Tesorero surja de la Facultad de Contaduría, donde precisamente este jueves arranca su campaña a las 10 de la mañana.

Y cito a Esparza Ortiz, porque creo que es el hombre indicado, por capacidad y trayectoria, para ganar la elección de manera aplastante, por encima de Samuel Tovar Ruiz y Daniel Alcántara León.

Una cosa es que Alfonso mantenga una relación institucional y de respeto con todos los grupos universitarios y actores políticos del Estado, incluyendo a Moreno Rosas, porque eso hablará de su mesura, tolerancia y sentido de cooperación para el desarrollo de Puebla, y otra muy diferente que sea rehén de caprichos que autoricen su arribo como el gran jerarca de la BUAP.

El destino de la institución la deciden académicos, estudiantes y lo calificará el Honorable Consejo Universitario. ¡Así de simple!

Como colofón de mi reflexión, debo decir que dentro del equipo de Esparza habrá hombres y mujeres valiosos de diversas corrientes al interior, para desgracia de los que auguran una cacería de brujas. El actual Director de Atención y Gestión Universitaria, Damián Hernández Méndez, seguirá jugando un papel clave dentro de la BUAP, porque al igual que Esparza, es un hombre de lealtades, talentoso y universitario de cepa, que no será desaprovechado.

LA EDIFICACIÓN DEL CIS Puebla, está erigido entre la sospecha de corrupción, que incluye la manipulación de la ley y haber utilizado un predio ajeno que tenía prioridad en su compra en particular, como consta en el Registro Público de la Propiedad y en documentos oficiales signados por el anterior gobierno.

El 9 de mayo de 2011 el Secretario de Administración José Cabalán Macari Álvaro, durante la colocación de la primera piedra, detalló que se echó para abajo un contrato de compra venta a un particular para ocupar 12 hectáreas en la Reserva Atlixcáyotl y llevar a cabo el proyecto.

Lo que nunca dijo es cuáles fueron las argucias para hacerlo; como tampoco mencionó que el Secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, fue notificado legalmente de que la administración estatal no podía construir y le valió un carajo.

Rematando la arbitrariedad y el fraude a los poblanos, el discurso de Rafael Moreno Rosas citó que su gobierno estaba levantando grandes obras, como el CIS, con un costo de 2 MIL MILLONES DE PESOS, sin pedir un centavo prestado.

¡Mentira vil!

El Gobierno del nieto del General repudiado, construye obras de oropel que no pide ni quiere ni le hace falta a un pueblo hambriento. Por si esto fuera poco, erogará una renta mensual durante 15 ó 20 años, que dicta su PROYECTO DE PRESTACIÓN DE SERVICIOS y, al término, serán propiedades públicas.

Serán los poblanos los que pagarán con sus impuestos, siendo una deuda contraída con la iniciativa privada, disfrazada con términos rimbombantes.

Puebla, ocupa el tercer lugar en pobreza, miseria y marginación. A cambio, luce un CIS que se inunda, retumba en sus muros y tiene goteras. Su atractivo principal son las SIGLAS con el nombre del megalómano Gobernador panista, Rafael Moreno Rosas y, enfrente, una "RUEDOTA DEL INFORTUNIO" que costó la escandalosa suma de 400 MILLONES DE PESOS.

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/08/29/pdfs_29-08-13.pdf

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz)

*** Diputados priístas, como "pilatos"**

*** Desaparecieron rutas a maestros**

La estrategia que buscan aplicar los diputados que integran la bancada priísta en el Congreso del Estado con la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sobre el endeudamiento por más de tres mil millones de

pesos para los nuevos alcaldes es al estilo Pilatos.

Es decir, quieren lavarse las manos para dejar que sean los nuevos legisladores quienes analicen y en su caso aprueben esa iniciativa morenovallista, ya que se trata de los ediles entrantes para los próximos cuatro años ocho meses.

Así puede interpretarse lo que declaró ayer el presidente de la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal del Congreso local, el priísta Lauro Sánchez López.

Lo que señala es que la línea de crédito no sea tratada por esta legislatura, con el argumento de que no existe ningún proyecto que justifique la autorización De la misma.

Propone el diputado dejar la discusión a los legisladores que rendirán protesta en el cargo en enero de 2014.

Menciona que no existe prisa para aprobar la solicitud de deuda, ya que el mandatario local, Rafael Moreno Valle Rosas, la impulsa para que sea utilizada por los próximos presidentes municipales, quienes iniciarán su gestión en febrero del próximo año.

Además, hace ver que los ediles electos se encuentran concentrados en estos momentos en el proceso de entrega recepción de los ayuntamientos, por lo que duda que tengan proyectos.

Esto es lo que va a proponer a su bancada en el Congreso local.

Ahora falta ver si encontrará eco entre sus compañeros.

No hay que olvidar que dentro del grupo parlamentario del PRI hay "judas".

Por lo menos la actuación de Salomón Escorza, cuando fue presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política de esta legislatura, así lo demostró.

Estuvo pegado a la ubre de Casa Puebla.

Hay que recordar que dicha iniciativa está en comisiones.

Desde ahí, los priístas deben de oponerse a ella.

De esta manera se deja a la nueva legislatura que decida.

Y como la bancada panista, junto con la perredista, van a ser mayoría en el Congreso, no van a poner peros en aprobarla.

De ahí que es una buena propuesta la del diputado Lauro Sánchez López. Al fin y al cabo Moreno Valle Rosas va a ser nuevamente el Gran Legislador en el Congreso.

Tendrá a los diputados en sus dedos como marionetas.

No habrá quien obstaculice sus proyectos e iniciativas.

La sorpresa que nos espera es la privatización de servicios.

Ya lo verán.

Para ello ya se está entrevistando con los que van a ser su coro legislativo, es decir, los nuevos diputados del PAN.

EL TRANSPORTE GRATIS

En la administración estatal pasada había varias rutas de transporte gratuito para maestros de diferentes municipios hacia centros cercanos a las escuelas en donde imparten la enseñanza.

Para los docentes, si bien no en su totalidad, pero sí un buen número de ellos se veían beneficiados.

Con ello dejaron de pedir aventones en carreteras para llegar a sus centros de trabajo.

O bien, tener que esperar los camiones, microbuses o combis.

Del diario ir y venir es un gasto fuerte para sus bolsillos.

Pues bien.

Este servicio, por tratarse de la pasada administración, desapareció.

Los maestros, principalmente los que tienen que llegar a escuelas en comunidades lejanas, nuevamente sufren del vía crucis.

Tienen que caminar.

Seguir pidiendo aventones.

Buscar la forma de cómo llegar diariamente a cumplir con los escolares.

Pues ahora imagínese que los permisionarios piden un aumento a la tarifa del pasaje.

Se les va a complicar económicamente.

Sería bueno saber en dónde quedaron esos autobuses que tenía la SEP bajo su resguardo.

http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/08/29/pdfs_29-08-13.pdf



(Al Portador/Alejandro Mondragón)

La caída de Los Pinos: Caso Puebla, ejemplo

Presumieron ser los hombres del presidente.

Como en toda excepción hubo una regla, incluyó a una mujer.

Ellos y ella se encargaron de pregonar a los cuatro vientos que entregarían las mejores cuentas electorales y políticas a Los Pinos.

Sin embargo, por donde se vea puras malas calificaciones reportaron a Enrique Peña Nieto.

En lo electoral, perdieron 23 de 26 distritos y la mayoría de las presidencias municipales con la joya de la corona: la ciudad de Puebla.

En lo político, la presencia de Enrique Peña se encuentra por los suelos. La imagen federal deteriorada y los programas de las delegaciones no terminan de cuajar.

Por eso, cada vez se insiste en que después del 1 de septiembre habrá cambios, ajustes, despidos, nalgadas y frío político.

¿Quiénes le fallaron al Presidente en Puebla?

La mayoría tiene en común el origen: Estado de México.

Eran interlocutores en diferentes ámbitos, pero mantienen un hilo conductor: Los Pinos.

Fueron colocados estratégicamente en el tablero de ajedrez de la Federación para garantizar la operación política y financiera en la entidad.

Sí, quienes en distintos frentes asumen la tarea de operar en Puebla para Enrique Peña Nieto.

En lo político la pieza clave es Luis Enrique Miranda, subsecretario de Gobernación con línea directa del Ejecutivo federal. Desde su oficina se definieron las delegaciones, donde no se dejó un puesto de confianza ajeno a los intereses del peñismo y quienes se ampararon en el Servicio Civil de Carrera enfrentaron juicios laborales.

Otro personaje del Estado de México era Manuel Castañeda Martínez, quien como delegado de Gobernación fue seducido por el poder local y estuvo en el cargo, como canta Sabina: "Lo que duran dos peces de hielo en un whisky on the rocks".

Castañeda venía directamente con la bendición del grupo del Estado de México por instrucciones de Luis Enrique Miranda, y reportaba a otro influyente peñista: Alejandro Ozuna Rivero, quien como coordinador de las delegaciones de Gobernación sostuvo algunas reuniones con el gobernador.

Después de sus encuentros en la zona de Polanco, antes de los comicios, presumía que el gobernador "está de este lado, no se meterá en las elecciones y respetará las victorias del PRI". ¿Cuáles?

En lo electoral, la carta fue César Camacho, dirigente nacional del PRI, quien encomendó el caso Puebla a la secretaria general, la yucateca Ivonne Ortega, desde cuya oficina marcó las estrategias de campaña para este 2013, por la vía de otro caso: Fernando Moreno Peña.

En la relación financiera, presupuestal y de obras, el presidente nombró a Gerardo Ruiz Esparza, titular de la SCT, para atender los estados de Hidalgo, Puebla, Morelos y Tlaxcala, como parte de los acuerdos con la Conago.

Ruiz Esparza encomendó directamente Puebla a otro personaje del Estado de México: Raúl Murrieta Cummings, secretario de Finanzas del entonces gobernador Enrique Peña Nieto.

Murrieta es subsecretario de la SCT. Es licenciado en Economía, maestro en Administración por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM).

Al final, además, en lo financiero y obras de infraestructura se mantuvo el flujo del recurso y los proyectos federales siguen sin contratiempos.

Le fallaron a Peña.

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10846&Itemid=70

(La Tempestad/Valentín Varillas)

Gobernadores blindaron a estados contra la CNTE

La estrategia original de los maestros afiliados a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación y los autores intelectuales detrás del movimiento, consistía en tener medio país "incendiado" en el marco del mensaje con motivo del primer informe de gobierno del presidente Peña Nieto.

Las movilizaciones y protestas —una realidad cotidiana en estados como Oaxaca y Michoacán— crecerían poco a poco pero a paso firme, hasta contaminar entidades cercanas geográficamente.

La cereza del pastel: llegar a establecer sus reales en estados colindantes con la capital y así poner en jaque al centro del país.

Enterados de lo anterior, los operadores políticos del gobierno federal pusieron en marcha un operativo de contención de la mano de los gobernadores.

Dos estados eran prioritarios: el de México y Puebla.

Ahí, la indicación era hacer todo lo posible para mantener a esas entidades al margen de las protestas de docentes. Más allá de la negociación política, era necesario abrir las arcas del erario para lograr los resultados esperados. El 1 de mayo pasado, el gobernador Rafael Moreno Valle entregó poco menos de 7 mil plazas a

docentes afiliados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación.

La medida benefició a personal de apoyo y asistencia en educación básica, precisamente en donde se concentra buena parte de la llamada disidencia magisterial.

Una demanda que ha sido tomada como reivindicación histórica por este grupo, fue satisfecha en gran medida por intermediación del gobierno del estado.

Hoy, las protestas de la CNTE se encuentran focalizadas en la capital del país.

Si bien los maestros disidentes han tenido la capacidad de trastocar la vida legislativa del país y la de millones de habitantes del Distrito Federal, de no haberse tomado las medidas anteriores, el escenario en el marco del informe presidencial sería mucho peor:

La gobernabilidad del país en juego y medio territorio nacional tomado como rehén por la Coordinadora.

¿Se imagina?

No es difícil imaginar el alcance real de los servicios prestados por el gobernador al presidente de la República.

La relación entre niveles de gobierno ha mejorado muchísimo en los últimos seis meses y desde la presidencia en turno de la Conago —un escaparate nacional muy importante para quien tiene un proyecto político personal transexenal—, Rafael Moreno Valle se ha convertido en uno de los más grandes defensores de las iniciativas de reformas estructurales que Enrique Peña Nieto ha puesto a consideración del Congreso de la Unión.

No hay de qué extrañarse: al fin y al cabo, política real.

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10847&Itemid=71

Sexenio

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

Manuel Espino y el Síndrome del Chivito

Jorge Morales Alducin estuvo a punto de ser uno de los hombres más poderosos del sexenio de su primo Melquiades Morales Flores, pero fue víctima de su propio vómito.

Tres personajes lo hundieron en el descrédito y en el exilio: Rafael Cañedo Benítez, Fernando Morales Martínez y Germán Sierra Sánchez.

Entonces entró en desgracia y vio el sexenio de don Melquiades desde una Siberia local.

De un día para otro dejó de tener poder e influencia, y se convirtió en un paria político.

Nadie le volvió a tomar las llamadas, pese a que vociferaba que él había hecho gobernador a su primo.

Luego se alió a Mario Marín y la Revolución lo volvió a traicionar.

Más solo que una gorda desnuda entre los faunos, Morales Alducin hoy cree que está de regreso con un personaje dueño de una biografía similar a la suya: Manuel Espino, ex dirigente del PAN, y comparsa muy penosa del PRI de un tiempo a esta parte.

Como Jorge, Espino alcanzó la cúspide y luego fue metafóricamente defenestrado, muerto también en su propio vómito. Todos dejaron de tomarle las llamadas y vivió el exilio del chivito: tragando sal y biznaga en jornadas sedientas por el cerro.

Una alianza con Enrique Peña Nieto le regresó las ilusiones perdidas, aunque la factura que está pagando para hacerse de su propio partido político da pena ajena.

Y es que tiene que atacar a sus ex compañeros de partido y servirle de patíño al PRI y a sus contertulios.

Ya lo vimos hacer el ridículo en las recientes campañas electorales.

Pero es persistente y lo sigue haciendo en los restaurantes de los hoteles poblanos, donde se rasga las vestiduras porque lo dejan con la mano extendida.

Sus compañeros de ruta comparten con él un gusto especial por el ridículo.

No podía ser de otra manera.

El síndrome del chivito está de moda.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5974>



(Parabólica/Fernando Maldonado)

El conflicto con el magisterio

Todos los excesos son malos. Las manifestaciones en la sufrida Ciudad de México rebasaron todo lo tolerable.

Los ciudadanos se preguntan de qué privilegio gozan los manifestantes, que voltean al derecho y al revés a la gran ciudad y a sus millares de habitantes, y por qué no intervienen las autoridades.

En la calle escucho diversos comentarios. Hay uno en particular: ¿Teme el Presidente Peña Nieto actuar con apego a la ley, deslindando claramente entre represión y orden? ¿Los manifestantes chantajea al gobierno a sabiendas de que no actuarán en su contra y que no los pueden tocar ni con el pétalo de una rosa? ¿El gobierno no se da cuenta que el disgusto de la gente recorre toda la ciudad?

El derecho a la manifestación es sagrado. Atropellar derechos de la ciudadanía es abuso intolerable. Si el Congreso cede ahora, le tomarán la medida y en el futuro quedará impedido de cualquier reforma justa y necesaria. Con marchas lo pondrán contra la pared.

Los analistas acuden al Estado de derecho y a la Constitución para condenar los abusos. Se les olvida que esos problemas se aplazaron y crecieron con gobiernos a los que eran afines.

El Presidente anuncia que aplaza su visita a Turquía por los conflictos en el área y su salida a Rusia será el martes 3 de septiembre. El aplazamiento parece la oportunidad de quedarse en el país para encontrar la solución al conflicto con el magisterio. Una señal de debilidad nunca es buena para un gobierno. Tampoco actos de represión.

No nos hagamos tontos. Los excesos obligan a una intervención enérgica de las autoridades. De lo contrario, el país caerá en lamentable relajo.

<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica>



(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

¡Ay Segreste!

Un personaje que ya se promueve y se deja promover como futuro director de Tránsito Municipal es **José Luis Segreste Reyes**, quien trabajó para **José Antonio Gali Fayad** en la **Secretaría de Infraestructura** y en la reciente campaña a la presidencia municipal de Puebla como jefe de su equipo de avanzada.

Si **Segreste** tiene o no posibilidades de ocupar una **posición en la próxima administración** municipal es algo todavía incierto, pero de lo que sí estoy es que su jefe difícilmente lo promoverá si, como parece, fue suspendido de sus funciones en el ayuntamiento de **Blanca Alcalá Ruiz**, tras las acusaciones **de extorsión y corrupción** en que se vio envuelto en 2008 cuando fungía como subdirector **Operativo de Vialidad**.

En aquella ocasión, **José Luis Segreste** y otros agentes viales fueron denunciados ante la **Contraloría Municipal y el Ministerio Público** por exigir a los transportistas de materiales de construcción del **Sindicato 3 de Mayo de la CROC** una cuota de cinco mil pesos mensuales, a cambio de permitir la circulación de sus unidades y camiones de carga por el municipio de Puebla sin ser detenidos o infraccionados.

La denuncia, hecha **César Flores Ruiz**, secretario de Transportes de la **Industria de la Construcción, Transportación, Excavación, Bloqueros, Pavimentadores, Materialistas, Conexos y Similares** del estado de Puebla 3 de Mayo, se acompañó de la constancia de hechos 5784/2008/Norte, y la averiguación previa 1844/2008/Norte.

Este jueves comenzarán a darse una serie de movimientos al seno de las oficinas delegaciones de la **Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra (Corett)**, por la salida **Sergio Montañón Monroy** como titular del organismo y la llegada de **Alberto Jiménez Arroyo** en su lugar.

Jiménez Arroyo —primogénito de Don **Alberto Jiménez Morales** y sobrino del ex gobernador Guillermo Jiménez Morales— es un político con larga trayectoria en el **servicio público y el PRI**, pues ha sido director de **Comunicación Social** del gobierno del estado, **diputado federal en la LV Legislatura**, dirigente de la CNOP en la entidad, **delegado de la Profeco** en los estados de **México y Puebla** y delegado del PRI en varios municipios de la entidad.

Durante las **elecciones presidenciales** del 2000, **Jiménez Arroyo** actuó como vicecoordinador de campaña de **Peña Nieto** en la entidad, nombramiento que le permitió entrar en contacto con el hoy **secretario de Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong**.

El cambio de **delegado en la Corett** se efectuará el viernes 30 de agosto.

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

(La hora política/Carlos Flores Mancilla)

El sí, pero ellos no

El descontento entre la burocracia sindicalizada municipal se generaliza contra su sempiterno

dirigente sindical, Israel Pacheco por las acciones egoístas y convenencieras que toma en perjuicio de los agremiados. Sus órdenes se acatan y aquel trabajador que se indisciplina, es víctima del hostigamiento laboral y hasta la separación del cargo.

El cuestionado dirigente sindical, adorado ayer, repudiado hoy, desde hace cinco años giró instrucciones a representantes sindicales de las diferentes delegaciones sindicales para que los agremiados no asistan a convivios que organizaban autoridades municipales en su honor. Israel Pacheco mediante la presión, -la base trabajadora de por medio-, busca imponer condiciones a las autoridades, que por lo visto, hasta el momento, se han plegado a sus caprichos.

Las reuniones anuales que ofrecían autoridades eran atractivas porque se disfrutaban de excelente comida y buenos vinos y licores, además de que se rifaban coches, refrigeradores, pantallas de televisión, electrodomésticos y otros objetos útiles para el hogar. Nadie se iba con las manos vacías. Por lo menos el sindicalizado se llevaba un balón o un juguete en la manos.

A los trabajadores se les privó de este beneficio por órdenes de Israel Pacheco, sin embargo, el líder sindical, -trascendidos cada vez más fuertes dentro de la base laboral-, recibe onerosos regalos, desde lujosos vehículos hasta costosas plumas y caras prendas de vestir de marca.

Esta situación ha despertado el enojo de los sindicalizados. El descontento se percibe en todas las delegaciones sindicales. Ante cualquier intento de movilización, Israel Pacheco está atento para reprimir a los "revoltosos", mientras tanto lanzó a sus "orejas" en todas las dependencias municipales para encontrar a quienes están filtrando información a los medios de comunicación, que por cierto, los detesta.

El tigre está herido y es peligroso.

EN APRIETOS ESCUELAS PARTICULARES

Por falta de matrícula, algunas instituciones particulares de educación superior, cerrarán sus puertas y otras simplemente no abrirán nuevos grupos.

La sobre oferta educativa privada y el mercado tan amplio que ofrece la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, las universidades tecnológicas oficiales y los programas educativos a distancia, es el motivo, sin descartar el empobrecimiento de alumnos y padres de familia. Ya no tienen dinero para el pago de colegiaturas.

La UDLA, UPAEP, Anáhuac, Tecnológico de Monterrey, Universidad del Valle de México y de otras de prestigio, pero de cuestionada calidad educativa, no tienen problemas. Estas instituciones tienen a una población escolar cautiva, aún cuando el costo de las colegiaturas se han incrementado de una manera insultante para el bolsillo. Pero qué importa, hay dinero y papi paga.

Los propietarios de las escuelas particulares de educación superior, están más que preocupados. Algunos irremediablemente cerrarán y otros abrirán grupos, pero con todos los apuros económicos.

La empresa educativa particular, floreciente de ayer, hoy se debilita.

<http://e-consulta.com/opinion/2013-08-28/el-si-pero-ellos-no>

(Sin límites/Raúl Torres Salmerón)

Gali, la verdadera cara

Una vez se cumplen los viejos dichos y refranes, que trae consigo la sabiduría popular: Un buen candidato es un mal gobernante. El inefable Antonio Gali Fayad, alias "El Tony" quien después de ganar con cierta ventaja la elección de alcalde de Puebla, empieza a mostrar cómo es en realidad.

Luego de unas vacaciones mostró su verdadera cara, como fiel morenovallista y siguiendo sus pasos.

Según consta en los medios de comunicación "Gali refirió que una de las principales cuestiones que analizará a su llegada al ayuntamiento será la forma de adelgazar la nómina, viendo cuáles secretarías o direcciones duplican funciones para que al cabo de un par de meses anuncie un cambio en la Ley Orgánica Municipal. También expuso que hará una revisión salarial para ver que sean equitativos los sueldos a la alza o a la baja, así como rescatar inmuebles y ahorrar rentas".

Igual que su mentor, lanzará a la calle a cientos de personas. El anuncio cayó como un balde de agua helada entre los trabajadores municipales y empezaron las muestras de descontento.

La citada declaración muestra la falta de oficio político. Las promesas de crear empleo entre los jóvenes se van a la basura. Gali no sabe gobernar. Es un tecnócrata que solamente ha estado en puestos administrativos.

La afición tan pregonada por el canto se acabará muy pronto. Al tiempo.

Pero aún hay más, diría el clásico. Otra cuestión de risa es la "gran determinación y ejemplar" medida que tomó el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) que amonestó al alcalde electo Antonio Gali y al PAN por el acto anticipado de campaña celebrado en la junta auxiliar de San Andrés Azumiatla.

La coalición 5 de Mayo interpuso ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) una queja y éste organismo la declaró procedente y la envió al IEE para que castigara esta acción fuera de la ley.

Gali y el PAN incurrieron en un acto anticipado de campaña en San Andrés Azumiatla el pasado 14 de abril. Es decir, Gali violó la ley electoral. Pero el IEE dijo que era una infracción leve y que enviarán un escrito para amonestar a Gali. En este maravilloso estado, donde se compra una gigantesca Rueda de la Fortuna y aumenta el nivel de pobreza "nadie está por encima de la ley".

PROBLEMAS EN SOAPAP

El Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (Soapap) está en problemas. A continuación un correo electrónico, de personas que se identifican plenamente da a conocer como están las cosas:

"En el Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla, contrario a lo que se pensara (por aquello del agua), las cosas están que arden, y es que resulta que los servidores públicos de esta paraestatal, ya comienzan a hacer maletas ante la inminente venta del organismo a empresarios colombianos.

"Hace unos meses este tema no era más que un mero chisme, pero precisamente ya se está haciendo una realidad sobre todo por la resistencia de los altos mandos al no querer nombrar a poblanos o cualquier clase de mexicano en las listas de jefes de departamento, gerentes y directores, y en su lugar ya iniciaron las contrataciones de nuevos jefes "de supuesto renombre", con la llegada de una colombiana (de muy buen ver), Fabiola Iguaran Araujo.

"Ella, sin conocer si quiera el centro histórico de la ciudad, ya se posicionó en el cargo de directora de Obra Pública del Soapap y ya ha comenzado a anunciar a sus súbditos, perdón, a los servidores públicos que la rodean, que ella es la avanzada de los grandes cerebros colombianos que vendrán a dotar de agua a toda la capital poblana.

"Preguntamos: ¿Qué acaso para la actual administración los poblanos no servimos para nada y por eso se colocan a extranjeros en puestos de relevancia del sistema operador? ¿Qué el gobierno no confía en su personal como para dejarles a los nuevos dueños del Soapap, una herencia de profesionalismo con servidores públicos capacitados por años? ¿Qué acaso no es salvable el sistema operador y es preferible dejarlo en manos de empresarios extranjeros que como en tiempos de la heroica batalla del 5 de mayo de 1862, vienen a cobrarse a lo "francés" o en este caso a lo "colombiano", estableciendo nuevos cotos de poder para la gente de Medellín? "Sería interesante conocer si esta flamante directora ya cuenta con los permisos correspondientes que las autoridades migratorias solicitan a cualquier extranjero para trabajar y devengar un salario en territorio mexicano ¿o desde ahí empieza la ilegalidad?

"Lo cierto es que el Soapap dejará de ser una paraestatal al servicio de los poblanos para convertirse en una venta gubernamental otorgada a colombianos, manejará por colombianos, y al servicio de quien sabe quién.

"Esperamos que nuestro señor gobernador tome cartas en el asunto y valore la capacidad de los técnicos mexicanos y sobre todo los poblanos, que el 7 de julio refrendamos la confianza que depositamos en él"

Hasta aquí las inquietudes del personal. Los directivos del Soapap y el gobierno del estado tienen la respuesta.

DE TODO UN POCO

EL PRI ESTATAL reconoció la labor de mujeres priistas que a lo largo de su vida han trabajado a su favor en diferentes etapas. Las homenajeadas fueron Araceli Celestino Rosas, Macaria Hernández Rodríguez, Cristina Soledad Ramírez Mota, Carmen Torres Martínez, Raquel Celeste Fragozo Díaz, Irene Libreros Rodríguez, Godoleva Ramírez Reyes, María de Lourdes Flores Ponce, Laura Alicia Sánchez Corro, María del Rosario Martínez Trujillo, María del Carmen Pérez Tapia, Gabina Conde Crisanto, Gloria Aguilar Herrera, Ofelia Méndez Conde, Esthela Ramírez Hoyos, Christian Saínos López y María Luisa Gloria García Pablo.

EN LA CIUDAD de México, el director general del Registro Nacional de Población e Identificación Personal (RENAPO) de la Secretaría de Gobernación federal, Alejandro Armenta Mier participó como ponente en la sexta edición del Government Innovation Forum (GIF) -un foro que reúne alrededor de 120 profesionales de las Tecnologías de la Información del sector público-, donde señaló que a la fecha se cuentan con 123 millones 723 mil 243 registros de identidad en la base de datos del Registro Civil, apoyados por más de 3 mil oficialías con equipo de cómputo.

LA DIPUTADA federal panista Marisa Ortiz Mantilla anda muy activa y se dedica ahora en calidad de legisladora a organizar la cumbre en México de Globe International para junio del 2014, donde ya está confirmada la presencia del Presidente del Banco Mundial. Marisa Ortiz es la Presidenta de Globe México. Prepara reformas en el tema forestal, la creación de la Comisión de Capital Natural y la integración de la postura de los partidos políticos sobre sustentabilidad y energías renovables.

EL OBJETIVO del Movimiento Antorchista es muy claro, es pedir todo el poder para el pueblo, afirmó el líder nacional Aquiles Córdova Morán ante más de mil 500 personas reunidas en la Secundaria Técnica No. 88 de Balcones del Sur, ubicada al sur de la capital de Puebla. El dirigente sustentó la ponencia "La situación política en el país y en el estado", donde el fundador de Antorcha explicó la importancia de la educación, organización y lucha del pueblo para lograr lo que por ley le corresponde, para no seguir viviendo bajo el yugo de las clases dominantes.

JULIO LEOPOLDO de Lara, dirigente nacional de Factor Fuerza Ciudadana dio a conocer la mesa directiva. La componen el secretario de organización, Fernando Cruz Gayosso, secretario de Organización; Olivia Salgado,

secretaria de Gestión; Ema Rosa Arellano es delegada en el estado de Puebla; Olivier Ramírez es presidente en el municipio de Puebla; Laura Díaz Rodríguez es responsable de la afiliación en el municipio de Puebla; Beatriz Adriana Huerta Salas es coordinadora nacional de Registro, responsable de la agenda y del programa Avanzada y Juan Ramón Álvarez Cuspintera es el secretario de Finanzas.

En fin como escribió Jorge Chávez palma (Puebla, 1940) en su poema Prosperidad Falsificada:

Hormigueros urbanos
en ciudades injustas
donde el aire y el silencio
son artículos de lujo.
Desapareció ya la realidad humana.
Envejece la moda y la vida
el dinero, el trabajo, la sociedad.
Todo se siente en el envoltorio
de la ilusión de la prosperidad falsificada
el consumo no tiene edad, ni razón ni memoria.

<http://e-consulta.com/opinion/2013-08-28/gali-la-verdadera-cara>



(Garganta Profunda/Arturo Luna)

¿A qué viene Rosario?

Además de a tragarse sus palabras -¿se acuerdan cuando, soberbia, politizó la SEDESOL y presumió ante el gobernador **Rafael Moreno Valle** que era momento de Mover a Puebla y en respuesta, el 7 de julio, el PRI se llevó una derrota antológica?-, ¿a qué más viene este jueves la secretaria de Desarrollo Social del gobierno federal, la ex perredista **Rosario Robles Berlanga**?

Porque honestamente, su **Cruzada Nacional contra el Hambre** -un remedo barato del salinista PRONASOL- ha sido a la fecha un rotundo **fracaso**, una situación que, por cierto, podría **revertirse** muy rápido si los **millones y millones** destinados a la campaña publicitaria del programa estrella de la SEDESOL, mejor se destinaran a **alimentar directamente** a los cientos de miles de mexicanos (muchos de ellos poblanos) que, como en cualquier país de África, se **mueren** literalmente de inanición.

Si **Rosario Robles** y sus **compinches**, entre ellos el subsecretario **Juan Carlos Lastiri**, dejaran por un momento de lado las **frivolidades** a las que tanto son adictos y verdaderamente se metieran a las **entrañas** de la susodicha Cruzada, descubrirían que al menos aquí en Puebla, en la delegación de Desarrollo Social, donde despacha -cuando anda sobrio- **Juan Manuel de la Vega Rayet**, se navega entre la corrupción y la **ineficiencia**.

Y es que el **señor delegado** viene reproduciendo el mismo **esquema** y los mismos vicios que en el pasado reciente lo llevaron a ser **acusado** por los órganos fiscalizadores de la Federación de **daño patrimonial** por el ejercicio indebido de más de **3 millones de pesos**.

A **Vega Rayet** le gusta la uña, no cabe duda, y si no, que le pregunten al **Fideicomiso Fondo Nacional de Habitaciones Populares** (Fonhapo), que en sus tiempos de **secretario de Desarrollo Social de Mario Marín** le exigió el reintegro de 3 millones 101 mil 200 pesos con 18 centavos, por el incumplimiento en la ejecución de algunas acciones del programa **Piso Firme**, otro de sus célebres fracasos.

Vega Rayet adujo entonces que había existido un "**ahorro**" en la aplicación de los recursos del programa, cuando lo que sucedió en realidad fue que no se respetaron las reglas de operación y los beneficios se distribuyeron de manera **partidista** entre quienes simpatizaban con el proyecto del entonces candidato a gobernador, **Javier López Zavala**, otro de sus **socios** en el negocio de lucrar con el erario.

Según el Fonhapo, los insumos fueron entregados parcialmente, dejando a unas **mil 500 familias** en el desamparo.

Vega Rayet quedó impune del desfalco, pero la vida, siempre generosa, lo ha colocado ahora en la **delegación de la SEDESOL**, donde en mancuerna con el tristemente célebre **Juan Carlos Lastiri** viene haciendo nuevamente de las suyas, sólo que ahora bajo el espejismo y la gran farsa de la lucha contra el hambre del presidente **Enrique Peña Nieto**.

Por eso la duda: si **Rosario Robles** no viene a hacer una **limpia** a fondo en la delegación encargada de instrumentar la Cruzada contra el Hambre, una cruzada que no sólo no atiende las causas de la marginación, sino que se limita a paliarla **asistencialmente**, entonces **no se entiende a qué viene**.

Porque **ya estuvo** en Puebla el pasado 3 de abril para firmar un acuerdo integral para el desarrollo social incluyente, pero desde entonces **nada** ha pasado respecto a la famosa Cruzada.

O sí: funcionarios como **Vega Rayet** se han dedicado a enriquecerse a costa de los pobres más pobres. Y es que así como el gobierno del estado no ha podido –o no ha querido– abatir los rezagos sociales en muchísimas comunidades, en la SEDESOL de Puebla el programa social favorito de **Los Pinos** no sólo no avanza, sino que está atorado y sumido en un fango de **corruptos, cínicos** y para colmo: **populistas**. ¿O me equivoco?

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/

(Contrastes/Carlos Gómez)

La radiografía twittera de Alfonso Esparza

Nadie mejor que Alfonso Esparza para escribir (y en ocasiones describir) lo que ha pasado en su vida a partir del 22 de marzo de 2013 hasta la fecha.

Twitter ha sido como el diario (ahora público) de Alfonso Esparza y una revisión minuciosa a sus textos de menos de 140 caracteres nos ha permitido acercarnos a una radiografía del rector, escrita por él.

Un ejercicio interesante que nos deja al descubierto episodios, distanciamientos, pactos no revelados, toma de decisiones y todo aquello que no tiene mejor autor que el propio Alfonso Esparza.

Así que sólo agregaremos breves comentarios para contextualizar los mensajes y encuentros trascendentales de Alfonso Esparza.

Empecemos por decir que aunque su designación fue el 22 de marzo fue hasta el 23 cuando a través de su cuenta: @alfonsoesparzao envió su primer mensaje como rector

23 marzo: "Agradezco la confianza y apoyo del HCU al nombrarme por unanimidad Rector de la #BUAP para el periodo 03/13-10/13".

El 25 de marzo definió su estrategia ante la comunidad: "Desde el primer día estaré visitando Escuelas, Facultades e Institutos, para presentarme con los universitarios".

Y un mensaje escrito el 4 de abril y que pasó desapercibido para la clase política pero que definió buena parte del destino de Alfonso Esparza fue el que respondió en una charla que la usuaria Maribel V. Ortega (@Maribel_VO), quien hizo la siguiente pregunta:

"@alfonsoesparzao Gracias por contestar, ha pensado en unirse a alguno?Cuál sería? y apoyará a algún candidato en estas elecciones?".

Y la respuesta fue contundente: "no, no lo he pensado y por el momento toda mi atención se centrará en la BUAP".

Y así fue durante toda la campaña porque la BUAP y él jamás intervinieron en el proceso electoral del cual resultó ganador Antonio Gali Fayad.

El primer encuentro que Alfonso Esparza sostuvo con el gobernador Rafael Moreno Valle ocurrió el 23 de abril y así fue descrito en su cuenta @alfonsoesparzao: "Me encuentro en el Foro de Consulta Ciudadana México Incluyente que inaugura el Presidente @EPN en compañía del Gobernador @RafaGobernador". Sin duda evidenciaba una relación fría, casi inexistente entre mandatario y rector.

El segundo evento que los acercó de alguna forma fue el desfile del 5 de mayo: "Disfrutando del desfile cívico-militar del #151aniversario de la batalla de Puebla presidido por el presidente @EPN y @RafaGobernador". Pero la relación seguía fría.

Llegó el 7 de julio, otro día clave para la vida de Alfonso Esparza y sólo hizo un llamado a votar "Invito a toda la comunidad universitaria a participar y ejercer su derecho al voto, seamos ciudadanos responsables".

Con la derrota de Enrique Agüera en las urnas y con su propia elección en marcha, eran muchas dudas para la clase política y universitaria; no obstante, de inmediato el gobernador y el rector calmaron las ansias de muchos.

Para ese tiempo había nacido una nueva relación entre Rafael Moreno Valle y Alfonso Esparza y así lo demuestra porque en más de tres meses de rectorado no había sido invitado a ningún evento del mandatario y viceversa.

Era evidente que todo cambió el 7 de julio y cuatro días después en una gira de trabajo por Ciudad Serdán se despejaron las dudas para todos y para el propio Alfonso Esparza que así lo reflejó en su cuenta de Twitter:

"11 julio: Hoy inauguramos el edificio de aulas de la Preparatoria Lázaro Cárdenas, ext. Ciudad Serdán. Trabajo en conjunto con el Gobierno del Estado.

Contamos también con la presencia de @RafaGobernador en esta inauguración pic.twitter.com/jH3HI1xSVN"

El 18 de julio el gobernador invitó al rector y así lo plasmó Alfonso Esparza: "18 julio: Hace unos momentos en la invitación a la Inauguración de la Universidad Politécnica Metropolitana de Puebla". La relación ya era cercana y real.

Ya con la certeza de su futuro y el apoyo inminente del mandatario y de la comunidad universitaria el 9 de agosto esperó paciente la convocatoria para elegir al rector de la BUAP.

Y ya para matar cualquier duda, el 18 de agosto pasado escribió "Con gran emoción inauguramos con

@rafagobernador el Campus #BUAP en Atlixco y el acceso vehicular... pic.twitter.com/RcrG4xCJql

El 23 agosto puso el siguiente mensaje: "Muy contento de recibir por unanimidad, la Constancia de Idoneidad por la Comisión de Auscultación. pic.twitter.com/ChIehbsOQW"

Apenas el pasado 26 agosto comentó: "Gracias por las muestras de apoyo para acompañarme en mi registro, mismas que agradeceré cuando visite a su UA. #BUAP".

Este ha sido el camino descrito por el propio Alfonso Esparza.

Un camino que el 22 de marzo estaba lleno de incertidumbre y que cambió radicalmente a partir del 7 de julio. La cercanía con la comunidad universitaria y el apoyo de Rafael Moreno Valle son fundamentales para lo que vendrá en la campaña, la elección y la toma de protesta el 4 de octubre.

Esta es la historia de Alfonso Esparza escrita y descrita por él mismo en la red social.

Y fuera de Twitter su historia es igual, la ha forjado solo, sin fantasmas del pasado y con decisiones en momentos precisos.

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43761:la-radiograf%C3%ADa-twittera-de-alfonso-esparza&Itemid=137

MILENIO

(Trascendió Puebla)

Que será en el Salón Gobernadores del CIS Angelópolis donde la secretaria de Desarrollo Social federal **Rosario Robles Berlanga** y el gobernador **Rafael Moreno Valle** encabezan la instalación del Consejo Nacional de la Cruzada Nacional Contra el Hambre.

Posteriormente, junto con sus colaboradores e invitados, se trasladarán al Centro Integrador de Servicios de San Andrés Azumiatla, al sur de la ciudad capital.

Que los tres candidatos a la rectoría de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla para el periodo 2013-2017 iniciarán sus campañas a partir de las 8:00 horas de este jueves, pero con candados como no poder realizar eventos masivos ni ocupar recintos universitarios para hacerse promoción.

Las campañas electorales deberán concluir a las 18:00 horas del sábado 7 de septiembre para dar paso al proceso de auscultación sectorial a partir del 11 de septiembre de 2013 y será el Consejo Universitario quien califique las elecciones en sesión extraordinaria el viernes 13.

Que este jueves el ex jefe de Gobierno del Distrito Federal, **Marcelo Ebrard Casaubón** estará en la ciudad de Puebla no precisamente para acompañar en su gira a la titular de la Secretaría de Desarrollo Social, **Rosario Robles**.

El político mexicano participará en un curso de capacitación de ediles electos del Partido de la Revolución Democrática en un hotel de la 5 Poniente, atrás de la avenida Juárez, y adelantan los instruirá en las artes de cómo desestabilizar a gobernantes como **Miguel Macera** en el GDF.

Que el rector **Alfonso Esparza Ortiz** entregó 689 definitividades a docentes y 57 más a personal administrativo de acuerdo con el Reglamento de Ingreso, Permanencia y Promoción, en el caso de los académicos, y del Contrato Colectivo de Trabajo, con relación a los administrativos.

Que los poblanos integrantes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) se aplican en su tema relacionada a la reforma energética al sumarse a ciudadanos y organizaciones sociales al Referéndum Constitucional sobre la Reforma Energética que organizará el IFE.

Hoy van a clarificar su postura los dirigentes sociales **René Sánchez Galindo**, Colectivas AC; **Armando Domínguez**, Brigada 68; **Ana Laura Martínez Escobar**, Casa de la Reforma; **Guillermo Espinoza Trejo**, CDV La Margarita y **Guillermo Medina Álvarez**.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190093>

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)

"Permanencia", clave del conflicto magisterial

La "permanencia" de los maestros fue la palabra clave en la declaratoria de "guerra" de la entonces lideresa nacional del SNTE Elba Esther Gordillo contra la reforma educativa.

Gordillo anunció entonces en la 35 sesión ordinaria aprobada por 330 delegados del Consejo Nacional el comienzo de una resistencia pacífica con movilizaciones a escala nacional contra la reforma que pretende obligar a los maestros a aprobar evaluaciones para mantener su plaza.

La "permanencia" de los maestros es hoy la bandera de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que tiene en jaque a la capital del país y trae a salto de mata a diputados y senadores.

"No vamos a guerras estériles ni confrontaciones infames; vamos a defender lo que legítimamente le

corresponde a la nación”, arengó entonces Gordillo, pero un mes después ya estaba presa.

Empero las secciones del SNTE de los estados de Oaxaca, Michoacán y DF agrupadas en la CNTE retomaron la esencia del Conejo Nacional.

“Del servicio profesional y la permanencia de los maestros en el servicio docente, acordamos expresar de manera transparente que el SNTE no puede respaldar una medida que amenaza la estabilidad laboral y genera incertidumbre en el empleo”, resolvió el Consejo del SNTE.

La reforma educativa “pretende obligar a los maestros a aprobar evaluaciones para mantener su plaza; atropella sus derechos y más allá de buscar calidad en la educación, se trata de una reforma laboral oculta contra los maestros”, subrayaron.

El secretario general Juan Díaz de la Torre le hizo segunda a Elba Esther en la sesión plenaria del 35 Consejo Nacional: “nos reservamos el derecho a ejercer los recursos legales, sociales, políticos y pacíficos a nuestro alcance”. El dirigente magisterial abdicó, pero la CNTE le tomó la palabra a Elba Esther.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190087>

La Jornada de Oriente

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)

Barbosa quiere ser el candidato de RMV en 2018

El senador Luis Miguel Barbosa Huerta ha confiado a sus allegados que se está preparando para buscar ser candidato a gobernador del estado, de cara a los comicios locales de 2018, pero no como un proyecto de izquierda, sino como parte de los planes a futuro que tiene el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de ser quien decida la sucesión que habrá dentro de cinco años y de mantener vigente la coalición de partidos que ha formado –desde 2010– para enfrentar procesos electorales.

Ese proyecto personal de Barbosa explica la actual situación de crisis que atraviesa el Partido de la Revolución Democrática (PRD) estatal, ya que este partido se encuentra sumido en el marasmo, pues no solamente ha abandonado su ideario de izquierda, sino que también rechaza involucrarse en cualquier movimiento o lucha social, así como en los problemas de los pueblos indígenas o de sectores populares de la población. Dicho de otra manera, evita toda posición crítica para evitar molestar al gobernador, quien se ha destacado por su nula tolerancia con quienes disienten con su forma de conducir el Poder Ejecutivo.

Barbosa tiene la esperanza de que se incruste en los proyectos políticos de Moreno Valle, ya que el mandatario tiene la intención de buscar una alianza entre el PRD y el Partido Acción Nacional (PAN) para la elección federal de 2018, en la cual buscará ser candidato presidencial.

Por eso el senador, oriundo de Tehuacán, recibe un trato privilegiado, pues se dice que siempre que acompaña al mandatario a una gira, llega al en helicóptero y es recibido con elogios, lo que no pasa con los dirigentes de otras fuerzas políticas.

Rafael Moreno Valle logró entre los años 2006 y 2009 convencer a las diferentes facciones del PAN pablano que lo aceptaran como candidato a gobernador bajo la idea de que solamente un ex priista de peso podía dividir y derrotar el PRI estatal, que en ese entonces era controlado por el mandatario Mario Marín Torres. Y que si ganaba, en la siguiente elección permitiría que llegaría a la titularidad un “verdadero panista”.

De acuerdo al actual esquema, Moreno Valle puede cumplir al permitir que el próximo gobernador, que será electo en 2016 y durará en el puesto un año y ocho meses, sea un militante del PAN. Sin embargo para la siguiente sucesión, que ya es por un periodo de seis años, es donde podría impulsar a un ex priista, como es Luis Miguel Barbosa Huerta, quien aunque milita en el PRD, en realidad es un político conservador.

Una muestra de lo anterior es que Barbosa, en su calidad de líder de los senadores perredistas, descalifica la lucha de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y se dice que es un aliado de Los Pinos para mantener una posición más o menos crítica contra la reforma energética de Enrique Peña Nieto, pero que en realidad lo que busca es evitar las movilizaciones sociales y bloquear la lucha que realiza Andrés Manuel López Obrador.

Es decir, Barbosa es un aliado del PAN y del Partido Revolucionario Institucional, así como de los intereses de la derecha. Por eso quiere ser candidato bajo la protección de un político derechista.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/29/barbosa-quiere-ser-el-candidato-de-rmv-en-201/>

(Editorial)

LA PERVERSIÓN DE SIEMPRE

La diputada del Partido Acción Nacional (PAN) Denisse Ortiz Pérez confirmó ayer, que el gobierno de su correligionario Rafael Moreno Valle Rosas analiza la posibilidad de incrementar el pasaje del servicio de

transporte público, por lo que se efectúa un estudio con instituciones de educación superior sobre la factibilidad de la propuesta, entre las que se encuentra la Universidad Autónoma de Puebla (UAP).

Esta administración se ha jactado de ser vanguardista, moderna y alejada de los viejos vicios de la política y la ineficiencia, pero ofrece constantemente muestras de operar con la misma inercia atávica que tanto critica.

El caso del aumento a las tarifas del transporte público no deja lugar a dudas: como lo hicieron todos los gobiernos que le antecedieron, el de Rafael Moreno Valle Rosas jugo perversamente con el calendario político, pues hasta antes del proceso electoral negaba tajantemente cualquier posibilidad de incremento, pero una vez que la campaña ha terminado envía el mensaje de que el alza está en puerta.

En términos de rentabilidad política el mandatario puede tener tino, pues los comicios más próximos se encuentran a dos años de distancia, tiempo suficiente para que la población haya asimilado y hasta olvidado el duro golpe a su economía.

Pero las calamidades no terminan ahí. Se presumió la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) como el instrumento que generaría por efectos de ejemplo una mejora en todo el sistema de desplazamientos en la capital, pero el metrobús ha resultado caro e ineficiente. Y los transportistas persisten en conductas nocivas para los usuarios.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/29/la-perversion-de-siempre/>

LA OPINION

(Primera Columna/Oscar López)

- + El diputado concesionario**
- + La encrucijada del Presidente Peña**
- + Rosario Robles en Puebla**

Ahora que está sobre la mesa la discusión para una posible autorización al aumento de la tarifa del transporte, por supuesto que el rechazo es generalizado, ante el pésimo servicio y el peor estado de las unidades del servicio público. Y lo más descabellado es que pretenden hasta 9.50; es decir, más del 50 por ciento de aumento.

Los argumentos siempre serán los mismos: que la gasolina sube a cada rato, que las refacciones, que desde hace tres años no ajustan la tarifa y que ahora sí van a modernizar las unidades y los choferes recibirán un curso de urbanidad y buenas costumbres. Promesas que nunca llegan.

Si el transporte público ya no es negocio para los concesionarios, pues que regresen sus permisos, que los vendan, que los traspasen o que hagan otra cosa, menos dedicarse a una actividad que según ellos, ya no les es redituable.

Todo lo anterior lo hemos escuchado, insisto, una y otra vez, sin embargo, lo que sí resulta inverosímil y hasta insultante, es que un diputado local apoye este aumento a la tarifa del transporte, cuando los legisladores ganan de manera mensual 50 mil pesos como su sueldo base, más las compensaciones y los "otros apoyos" que reciben para desarrollar mejor su actividad legislativa, más los extras por formar parte de las comisiones y que en suma llegan a contabilizar por ahí de los 145 mil pesos, más los 105 mil pesos que reciben en diciembre por concepto de aguinaldo.

Resulta que ese diputado es el flamante del PAN por Ciudad Serdán, Jorge Garcilazo y cómo no va a ser así si es de todos conocido que el legislador además cuenta con varias concesiones del transporte público y fue uno de quienes se sumó al linchamiento de los mototaxistas en la zona de Cuautlancingo, porque él tiene ahí sus intereses.

Esa es la calidad de nuestros diputados. Lo bueno es que ya les queda poco.

Luego de las encuestas que dieran a conocer al inicio de semana dos periódicos nacionales: Reforma y El Universal, donde según ellos se refleja una considerable baja en la aceptación y aprobación del Presidente Peña, ayer el mismo mandatario reiteró: "Estoy decidido a impulsar la transformación de México" y donde va la reforma educativa, la energética y la hacienda como ejes fundamentales de esta transformación.

Ayer se anunció de manera oficial la cancelación de su gira por Turquía que iniciaría horas después de entregar su primer informe de gobierno, debido a la "agenda de trabajo" que debe atender y que se entiende tiene que ver con el conflicto magisterial y la presentación de la reforma hacendaria.

Serán días difíciles para el gobierno de la República y desde donde urgen acciones claras y contundentes que muestren el verdadero cambio que se pretende dar al país, pero que se refleje en mejoras a la calidad de vida de los mexicanos.

CONFETI...por fin, este día se instalará el Consejo de la Cruzada Nacional Contra Hambre...claro, encabezará la Secretaría de Desarrollo Social, quien lleva la batuta de este importante programa del gobierno federal, Rosario Robles...su mensaje será muy importante, sobre todo después de los últimos resultados del CONEVAL.

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5781

Puntual

(Angelopolitanas)

Ayer el gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una reunión de trabajo con Zhuo Lei, directivo de la China Railway Construction Corporation, para presentarle las ventajas de invertir en el estado, no sería la única la empresa que vendría al estado, según empresarios, ya hay una firma que invertirá en la entidad 250 millones de dólares y creará mil empleos directos. Hasta el momento no se sabe de qué empresa se trate pero sin duda Puebla se está proyectando como un estado con grandes ventajas para invertir.

En la calle Venustiano Carranza de la junta auxiliar San Francisco Totimehuacan, los vecinos se quejaron de la inseguridad, argumentan que han pedido apoyo al edil auxiliar, Artemio Pacheco Serrano, pero hasta el momento no han logrado conseguir más vigilancia, incluso entre vecinos han tenido que hacer cooperaciones para hacer rondines pero del presidente auxiliar todavía no se tiene apoyo.

Bien dicen los expertos que durante los meses de transición, la autoridad en funciones pierde presencia e imagen, pues todos prefieren salir en la foto con el triunfador de las pasadas votaciones, sino pregúntele a Eduardo Rivera que ha tenido que ceder algunos reflectores para el ganador de la contienda electoral, Antonio Gali Fayad, como ocurrió en un evento de la CMIC, que le extendió una invitación a Eduardo Rivera para participar en el evento ConstruShow 2013 y en su lugar, solo acudió el secretario de Desarrollo Urbano, Felipe Velázquez.

Recomienda la presidenta del DIF estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, que las abuelitas y los abuelitos se preparen para el baile gala que hará el DIF con motivo de la festividades que se realizan en torno al mes del abue. Alonso de Moreno Valle dijo que tendrán que hacer fila para bailar ya que todas las abuelitas podrán bailar con el gobernador del estado. Es un compromiso, se escuchó decir, así que ya muchas se preparan.

Cuentan que en la sesión del martes en el Congreso del estado, el diputado de Nueva Alianza, Enrique Nacer Hernández, fue ridiculizado por su homólogo del PRI, Gerardo Mejía Ramírez, pues exhibió el error garrafal en el que cayó el aliancista al referir que el gobernador de Puebla era un "propulsor" de la pobreza en el estado.

Cuando Enrique Nacer tomó la palabra para defender a la administración estatal de las críticas hechas por el diputado del PRI, Jesús Vázquez, en torno a la pobreza que se vive en Puebla, tuvo ese y otro error, al declarar que la entidad tiene un "honroso" tercer lugar en pobreza".

Al menos esta segunda expresión sí alcanzó a corregirla el diputado local, pero la primera la reservó Gerardo Mejía para exhibirlo frente a los ciudadanos que acudieron al Salón Miguel Hidalgo del Congreso local para presenciar la toma de protesta de la diputada Dora Luz Cigarroa Martínez, quien por cierto, también pertenece a la bancada de Nueva Alianza.

<http://www.ngpuebla.com/node/62002#.Uh8o7NLTwbA>



(Editorial)

El PRI falla hasta para ser oposición

A escasos meses de que termine la LVIII Legislatura, el PRI trata de volverse oposición, intenta resistirse a las disposiciones del gobernador Rafael Moreno Valle. Pero ya es muy tarde. Al mandatario no le hace falta el voto de los tricolores, pues con la bancada de la megacoalición tiene para hacer y deshacer en lo que resta del sexenio.

El PRI se ha manifestado en contra de la iniciativa para que los alcaldes entrantes tengan a su disposición una línea de crédito por 3 mil millones de pesos para invertirla en los proyectos que autorice el Señor Gobernador. Y el PRI trata de resistirse, pero conforme pasan las horas, los legisladores saben que no tienen con qué.

Aunque en sus declaraciones el coordinador priista, Ernesto Leyva, dice que lo analizarán, lo más seguro es que al final cedan, como siempre y con la seguridad de llevarse a la bolsa algo más que su dieta. Pero Moreno Valle no los necesita, los votos de la oposición son pura parafernalia para presumir unanimidad, pero nada más. El papel opositor del PRI es patético, pues a lo mucho votarán en abstención y nada más. Porque ya es mitad de sexenio y el partidazo sigue sin saber cómo enfrentar a Moreno Valle.

<http://www.periodicentral.mx/component/k2/el-pri-falla-hasta-para-ser-oposicion>

(Dios en el Poder/Selene Rios Andraca)

PRImero los traidores...

Ejem.

Ejem.

Debería de estar preparando mi intervención para **#NómadasDigital** y sin embargo, heme aquí queridos lectores, escribiendo para ustedes, sólo para ustedes.

Debería irme a dormir temprano para llegar a buena hora a la Universidad de las Américas y sin embargo, heme aquí, escribiendo para ustedes.

Debería haber escrito la columna más temprano y sin embargo, tuve que preparar un par de cosas para no decir barrabasadas en el foro organizado por **Magaly Herrera** ante **Ernesto Aroche de Lado B** y **Mauricio García León** de *Urbe Económica*.

Já.

¿Entendieron el mensaje subliminal?

Okei: es a las 11 de la mañana en la UDLA.

Los espero.

Ahora sí, a nuestro tema señores.

**

Después de la estrepitosa derrota del siete de julio, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, César Camacho exigió explicaciones.

El buen **Pablito Fernández del Campo** y el súper delegado **Fernando Moreno Peña** se decidieron a dar respuesta.

Que el PRI hizo todo.

Que pinche gobernador metió hasta las patas en la elección.

Que pinche estructura gubernamental coptó a todos.

Que una elección de Estado.

Que no cayó dinero.

Que los delegados federales se echaron a dormir a la hamaca.

Nada satisfizo a César Camacho.

Nada.

Entonces, la irrefutable e infaltable excusa apareció: ¡Nos traicionaron los operadores priistas!

Oh Lord.

Obvio, el CEN requirió la inédita lista de traidores.

**

Lo único que se les ocurrió a Pablito y Fernandito fue organizar una reunión con los candidatos perdedores para empezar a hacer la inefable lista de simuladores.

Escasos días después de la estrepitosa derrota del 7 de julio, el líder estatal priista y el delegado del CEN **reunieron a los candidatos fallidos** a diputados y alcaldes en el **hotel Lastra**.

En el enorme salón acomodaron a todos.

Al frente en una mesa larga, Pablo Fernández y el delegado con libreta y pluma en mano recibieron uno a uno a los fracasados candidatos.

—¡Que pase el candidato de San Martín Texmelucan!

—¡Que pase el candidato de Huehuetlán!

—¡Que pase el candidato Ajalpan!

—¡Que pase el candidato de Palmarito!

Y así.

Uno a uno de los candidatos derrotados compareció ante sus dirigentes, mientras el resto escuchaba los nombres de los traidores de cada rincón del país.

Pablo Fernández le pidió al aspirante a alcalde de un rincón de la Sierra Norte que pasara al frente.

—Fulanito ¿Trajo usted la lista de traidores?

—Sí, señor.

—¿Está seguro de quiénes son sus traidores?

—Sí, señor.

—A ver, díganos a todos, dígalos fuerte ¿Quiénes son sus traidores? ¿Quiénes fueron los culpables de su derrota? ¿Quiénes fueron esos malditos simuladores que lo arrastraron al peor descalabro electoral en su municipio?

—Es bien fácil.

—¡Grítelo! ¡Todos queremos oírlo! ¿Verdad, compañeros?— lo instó Fernando Moreno Peña.

—Los principales traidores del 7 de julio son usted señor Pablo y usted don Fernando.

—...

—Ustedes son los responsables de que haya perdido. Me dieron dos mil pesos para mi campaña y jamás fueron a apoyarme, no me chinguen.

La multitud enmudeció unos momentos.

Pero ante la rabia del candidato fallido de la Sierra Norte, el resto de los perdedores se sumó.

Todos comenzaron a gritar consignas contra Pablo y a Fernando.

¡Traidores!

¡Traidores!

¡Traidores!

Por obvias razones, la reunión se terminó en ese momento.

Pablito, como siempre, salió escondido por la puerta trasera.

De la misma forma que saldrá de la dirigencia del PRI en enero próximo.

Miau.

—Me reservé el nombre del candidato insurrecto porque es buen amigo mío—.

<http://www.periodicentral.mx/component/k2/primero-los-traidores>

